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Partimos do pressuposto de que em nenhum 
outro momento da civilização ocidental, o sen-
tido atribuído à vida tenha sido requisitado tão 

intensamente como o lócus de possíveis realizações, 
da busca da felicidade, do prazer, do bem-estar, como 
fundamento a partir do qual se pode estabelecer sentido 
e finalidade à existência. Fato auto-evidente na adjeti-
vação do termo vida: vida saudável, vida equilibrada, 
vida prazerosa, simple life (vida simples).

Fazendo coro com Hannah Arendt, pode-se dizer 
que está em curso na contempora-
neidade estratégias vitais que se 
apresentam na perspectiva de uma 
banalização da vida. No decurso da 
análise da autora referenciada, cons-
tata-se que esta banalização da vida 
é um fenômeno que se estabelece 
com o advento da cosmovisão mo-
derna, com o primado da dimensão 
meramente biológica individualizada 
e corpórea da vida, esvaziando sua 
dimensão pública, sua dimensão po-
lítica. Vida na modernidade passa a 
ser sinônimo de saúde física, mental, 
luta contra o processo de envelheci-
mento, busca das melhores dietas e 
tratamentos, coquetéis de vitaminas, 
horas de academia, corpo perfeito e saudável. Há um 
imperativo categórico que se impõe sobre nós: “você 
deve cuidar da sua vida biológica como condição ne-
cessária de uma vida feliz”.

Portanto, a dimensão biológica da vida é aquilo que 
nos remete a uma vinculação direta com a natureza, 
fechada em si mesma, presa ao reino da necessidade. 
Ora, desde os gregos pré-socráticos nos demos conta 
de que o que diferencia o ser humano do conjunto da 
natureza é a sua capacidade política, o seu bíos politi-
kos, ou seja, de que o reconhecimento de sua humani-
dade é derivada do reconhecimento da humanidade do 
outro ser humano e vice-versa, e que a dimensão por 
excelência da vida, a vida política se efetiva no espaço 
público, no encontro das pluralidades.

Os nossos tempos subvertem a perspectiva política 
que está na origem de nossa civilização e de certa 

forma banaliza a vida humana, limita sua condição à 
condição biológica. Tomemos como exemplo a questão 
dos velhinhos, a da famosa caracterização de “Terceira 
Idade”. Em primeiro lugar a sociedade do trabalho e 
do consumo no qual se constituiu a modernidade, a 
partir de um critério de fundo econômico, divide a vida 
do ser humano em três estágios: a) Primeira idade, 
infância à juventude, vida improdutiva, mas potencial 
consumidora; b) Segunda idade adulta, vida produtiva 
e consumidora; c) Terceira idade, vida improdutiva, mas 

possível consumidora de produtos e ser-
viços na medida em que for estimulada a 
busca da felicidade em festinhas, bingos, 
viagens e atividades afins, até a chegada 
do momento derradeiro.

Esta é uma das faces da banaliza-
ção da vida, de sua redução à dimensão 
meramente biológica. Para além da 
classificação “Terceira Idade”, o que esta 
sociedade ignora é o fato de que nossa 
sociedade está repleta de informações 
e conhecimentos, mas talvez lhe falte 
aquilo que somente uma vida vivida ao 
longo de muitos anos possui, a sabedo-
ria. Quanto poderíamos aprender se em 
nossas escolas, nas rádios, nos jornais, 
na televisão, nossos velhinhos pudessem 

contar um pouco de suas histórias de vida. Quanto mais 
sábios seríamos se nossos velhinhos pudessem ser 
acolhidos nas praças públicas de nossas cidades a de-
bater suas experiências políticas, suas experiências de 
vida. Seguramente nos inspirariam maiores reflexões 
e sobriedade na tomada de decisões.

Uma sociedade que reduz o espaço político de 
seus idosos a estratégias limitadas à dimensão biológica 
talvez tivesse de rever urgentemente seus fundamentos 
ontológicos e políticos, pois simplesmente lança pelos 
ares experiência de vida, sobriedade, sabedoria...

Leandro Rocha é coordenador do Grupo de Estu-
dos em Filosofia (Instituto Veritas) e Sandro Bazzanella, 
doutorando em Ciências Humanas pela UFSC. – am-
bos são membros do Grupo de Estudos em Hannah 
Arendt e do Grupo de Pesquisa em Desenvolvimento 
Regional.

A banalização da vida
Leandro rocha/Sandro BazzaneLLa

EDITORIAL ARTIGO

Sempre que se fala em 
problemas na área de 
saúde pública, é inevitável 
omitir a ação política que 

por vezes trava o sistema público. 
Não foi diferente na reportagem 
de capa do CN da semana passada. 
Ao abordar a longa espera de paci-
entes do Sistema Único de Saúde 
(SUS) por exames em Canoinhas, a 
repórter Gracieli Polak se deparou 
com o dilema de pessoas que vêem 
seus problemas de saúde se agravar 
enquanto figuram no final de uma 
fila que só tende a aumentar.

A aprovação de dispositivos le-
gais que aumentam o investimento 
em saúde como a Emenda �9, 
aprovada pelo Senado 
há duas semanas, não 
sem antes ressuscitar 
a famigerada CPMF 
sob uma nova sigla, 
com a desculpa de 
que somente um novo 
imposto será capaz 
de sustentar o que diz 
a Lei, mostram uma 
pálida luz de esperan-
ça no fim do túnel. As 
propostas fixam que a 
União deverá investir 
na saúde 10% da arrecadação de 
impostos, o que, segundo cálculos 
dos parlamentares, significará R$ 
�0 bilhões a mais para a área em 
�008. Os projetos definem ainda 
percentuais de 1�% para os Estados 
e 15% para os municípios. 

Para o prefeito Leoberto Wein-
ert (PMDB), conforme declarou 
meses atrás ao CN, não há incô-
modo nenhum para o município, já 
que a prefeitura investe muito mais 
do que 15% de sua arrecadação em 
saúde. Mesmo assim, esse dinheiro 
não é suficiente para garantir um 
serviço público eficaz e rápido. 
A espera por exames complexos, 
que se prolonga por até três meses, 
tempo que pode ser crucial para se 
salvar uma vida, precisa ser redu-

zida. É isso que se pretende com a 
criação do Centro de Diagnóstico 
por Imagem, inaugurado há duas 
semanas. Inaugurado, mas sem 
funcionar. A manobra política para 
garantir palanque a pré-candidatos 
a prefeito foi um legítimo tiro no 
pé. A população bem informada 
repudiou o ato, orquestrado pelo 
Governo do Estado. Não bastasse 
os dois anos em que o aparelho de 
ressonância magnética, avaliado 
em R$ � milhões, ficou parado, sem 
nenhuma função, a falta de verba 
para contratar um profissional da 
área de radiologia, que chega a 
custar R$ 15 mil em salário mensal, 
pode colocar esse investimento no 

ralo dos gastos públicos 
sem efeito nenhum, que 
se justificam tão somente 
pela foto nas capas de 
jornais chapa-branca.

Temor maior é que o 
Centro se torne um novo 
Banco de Sangue, que 
há quase três anos, num 
incessante vai e vem, 
está parado a poucos 
metros do Centro, anexo 
ao Hospital Santa Cruz. 
O problema do Banco de 

Sangue é o mesmo do Centro, falta 
verba para pagar funcionários.

O que mais choca e causa 
náuseas nos mais céticos é a pas-
sividade da população. Impres-
siona mais ainda a passividade de 
quem depende diretamente desses 
serviços. Cabe uma crítica cons-
trutiva a Associação dos Doadores 
de Sangue da Região de Canoinhas 
(Adosarec), que não elaborou uma 
carta sequer para entregar ao go-
vernador Luiz Henrique (PMDB) 
durante o ato inaugural forjado do 
Centro de Diagnóstico por Ima-
gem. Prestigiar um ato como esse 
é coisa de quem pouca importância 
dá ao seu dinheiro e vive a aliena-
ção das classes menos instruídas e 
facilmente iludíveis.

Política e saúde

A manobra 
política para 
garantir pa-

lanque a pré-
candidatos 

a prefeito foi 
um legítimo 
tiro no pé

Considerações sobre a matéria
“O Meio Ambiente pede socorro!”
Sabedores do compromisso que temos com a popula-
ção do Planalto Norte enquanto órgão público (Fatma), 
compromisso este embasado em técnica e verdade, 
apresentamos algumas considerações em relação as 
questões destacadas  pelo deputado estadual Silvio 
Dreveck, líder do bloco parlamentar do PP, questões 
estas que o deputado destaca como “coincidências” e 
“relação de causa e efeito”.

1. Em relação às estatísticas veiculadas na 
imprensa de que  os municípios de Mafra, Itaiópolis e 
Santa Cecília estão entre os campeões da devastação 
anunciada pela ONG, a Fatma destaca que desconhe-
ce a metodologia da pesquisa realizada entre os anos 
de 2000 e 2005. Informamos que os dados obtidos não 
coincidem com os levantamentos realizados por este 
órgão. 

Enquanto órgão fiscalizador, tentamos compreen-
der por que uma pesquisa realizada entre os anos de 
2000 e 2005, é revelada para a imprensa e a população 
somente no ano de 2008 (ano eleitoral).

2. Em relação à “preocupação” do deputado 
com a relação da devastação apresentada pela ONG, 
com o fato  do coordenador regional da Fatma   enge-
nheiro Régines Roeder  ter sido “preso” pela Polícia 
Federal sob suspeita de corrupção, esclarecemos 
que: 

- O coordenador e os funcionários da Fatma não 
foram presos, e sim detidos para que não prejudicassem 
os trabalhos da Polícia Federal de investigar as denúncias 
feitas (algumas de cunho político) e  outras (por desenten-
dimento técnico entre os técnicos da Fatma  e do Ibama  
em seus pareceres de licenciamentos),

- Destacamos que  na investigação o engenheiro 
Régines Roeder não foi sequer indiciado pela Polícia 
Federal, nem denunciado pelo procurador federal e nem 
responde processo pelos motivos acima apontados.

3. Em relação a possível devastação ocorrida 
no Planalto Norte entre os anos de 2000 e 2005, a 
Fatma está averiguando as informações e confrontando 
dados e teme  pela relação direta com o que aconteceu 
na coordenadoria regional da Fatma de Canoinhas no 
início de 2003, quando o presidente da Fatma cancelou 
961 licenças de corte de vegetação emitidas entre os 
meses de agosto a novembro de 2002, licenças estas 
canceladas devido a um grande trabalho de fiscalização 
efetuado pela equipe do Ibama, o qual detectou inúmeras 
irregularidades nas mesmas e um imenso volume de 
madeiras nativas encontradas, motivo estes que geraram 
inclusive vários autos de infração do Ibama  contra a 
Fatma.

Informamos que as licenças canceladas foram elabo-
radas somente por um engenheiro florestal, autorizadas 
na época pela então coordenadora da Fatma Patrícia 
Gazaniga (funcionária da Fatma no  Governo do PP), 

Coincidência ou não, a avalanche de licenças emi-
tidas coincidem com o período eleitoral, e período em 
que Sílvio Drevek era prefeito municipal de São Bento 
do Sul.

            
Fatma, Coordenadoria Regional  de Mafra 

Só serão publicados neste espaço, cartas ou  e-mail, com o nome completo  do autor, RG, endereço e telefone.
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A imagem

80%
dos jovens brasileiros se dizem 
contentes com a própria sexualidade. 
É o melhor índice entre 26 países 
pesquisados pela Universidade John 
Hopkins. O país mais infeliz sexualmente 
é o Japão, com menos de 55%.

    A Justiça Eleitoral cancelou 
1.866.020 títulos de eleitor em 24 Es-
tados brasileiros. Segundo o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), deste total, 
1.287.562 foram cancelados por causa 
da revisão eleitoral determinada no 
ano passado em 1.128 municípios que 
tinham eleitorado superior a 80% da 
população. Também foram excluídos 
do cadastro outros 578.458 títulos, 
por determinação dos tribunais re-
gionais eleitorais.
Em Santa Catarina, foram cancela-
dos 54.441 títulos eleitorais.

EM 10 ANOS, 90% DOS CRIMES 
SERÃO PELA INTERNET 
          Nos próximos dez anos, 90% 
dos crimes cometidos em todo o 
mundo serão feitos pela Internet. 
A previsão é do chefe de Perícia 
da Informação da Polícia Federal, 
Paulo Quintiliano. Segundo estudo 
realizado por ele, quase todos os 
criminosos vão buscar a web na hora 
de cometerem delitos por acreditarem 
que a rede é um meio mais “seguro”. 
A expectativa é de que em 2020 boa 
parte dos criminosos façam parte 
da geração Internet.

71%
dos 465 alimentos pesquisados 
pelo IPCA apresentaram au-
mento no mês de maio. Em abril 
eram 61%. Há um ano, 56,9%. 
Especialistas apontam para a 
disseminação da inflação.

A nova onda de frio em Santa Catarina trouxe uma forte geada que cobriu 
casas e vegetação com uma espessa camada de gelo no meio-oeste catari-
nense, uma das regiões mais frias do Estado. Até as 11 horas da manhã de 
segunda-feira, 16, ainda era possível observar o gelo nos locais com sombra.
Em Matos Costa  e Calmon, os termômetros registraram as temperaturas 
mais baixas do norte do Estado. A região de Canoinhas (foto) não ficou 
para trás. Os termômetros da Epagri em Major Vieira registraram mínima 
de - 3,1° C. A temperatura só começou a subir com o aparecimento do sol. 
Mesmo assim, pela manhã, não ultrapassou os 4° C, na segunda e terça-feira.

    Ex-vereador de Campo 
Mourão-PR achou um jeito inte-
ressante de ganhar dinheiro. Ele 
vende boas idéias para políticos que 
querem poupar esforços. Um site 
criado pelo político oferece catálogo 
de 1,5 mil súmulas de projetos de 
lei de acordo com as necessidades 
específicas do município. Basta es-
colher. Vereadores podem comprar 
pacotes de 10 a 100 propostas, que 
custam a partir de  R$ 150. Segundo 
a União dos Vereadores do Paraná, 
a prática é legal.

HOMEM GAY TEM CÉREBRO 
FEMININO, DIZ ESTUDO 
          O cérebro de um homem 
gay é mais parecido com o de 
uma mulher do que com o de um 
homem heterossexual. É o que 
mostra um estudo feito na Suécia e 
divulgado esta semana, que revelou 
as provas mais sólidas até hoje de 
que a sexualidade não é uma opção, 
mas uma característica biológica. 
Com a ajuda da ressonância magné-
tica, o estudo mostra que o tamanho 
e a forma do cérebro variam de 
acordo com a orientação sexual. 

R$ 2,27 bi
foi o total liberado pela Caixa 
para empréstimos imobiliários 
somente no mês de maio, o maior 
volume em 20 anos. Amanhã, 
Canoinhas sedia o 2.o Feirão da 
Casa Própria.

PELADÕES: Para chamar a atenção dos motoristas para o uso de bicicletas, ativistas desfilaram nus por São Paulo
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<< O QUE PASSOU...
Tarso rebate declarações
<<16/06
O ministro da Justiça, Tarso Genro, 
rebateu declarações da governadora 
do Rio Grande do Sul, Yeda Crusius, 
sobre a crise em seu Governo. Em 
entrevistas no fim de semana, ela 
disse que vê uma conspiração para 
desestruturar seu Governo e reclamou 
da atuação da Polícia Federal, que 
é subordinada a Tarso, na apuração 
da fraude de R$ 44 milhões no 
Departamento Estadual de Trânsito 
(Detran), também investigada por 
uma CPI da Assembléia Legislativa.

Juiz multa jornal, editora e 
pré-candidata
<<17/06
O juiz auxiliar Francisco Carlos 
Shintate acolheu duas representações 
propostas pelo Ministério Público 
Eleitoral e decidiu multar a pré-
candidata do PT à Prefeitura de São 
Paulo, Marta Suplicy, o jornal Folha 
de São Paulo e a editora Abril. O juiz 
considerou entrevistas realizadas 
com a ex-prefeita como “propaganda 
eleitoral” antecipada.

Menor valor em nove anos
<<17/06
 O dólar atinge o menor valor em 
relação ao real em nove anos, 
fechando o dia a R$ 1,60.

Cessar fogo em Gaza
<<17/06
O movimento islâmico palestino 
Hamas informou em entrevista em 
Gaza que a trégua com Israel iniciada 
ontem vai durar seis meses.
Israel e Hamas aceitaram a trégua.

Parlamento europeu aprova 
detenção de imigrantes ilegais
<<18/06
Os parlamentares da União Européia 
concordaram que imigrantes ilegais 
possam ser detidos por até 18 meses 
e impedidos de retornar ao bloco num 
período de até cinco anos. Ativistas 
disseram que essa decisão pode 
debilitar os direitos humanos.

Nardonis temiam deixar Isabella 
com madrasta, diz mãe
<<18/06
A mãe de Isabella Nardoni, Ana 
Carolina de Oliveira, afirmou à 
Justiça que a família de Alexandre 

Inspetor nega envolvimento
<< 16/06
O inspetor da Polícia Civil Odinei 
Fernando da Silva, apontado como 
o chefe da milícia que teria torturado 
uma equipe de reportagem do 
jornal O Dia na favela do Batan 
(zona oeste do Rio de Janeiro), 
negou envolvimento com o crime e 
com a milícia da favela, de acordo 
com a Delegacia de Repressão às 
Ações Criminosas Organizadas, que 
investiga o caso.

Protestos e tensão no RJ
<< 16/06
A Polícia Civil do Rio de Janeiro 
afirma que um tenente teria 
arquitetado a entrega de três rapazes 
do morro da Providência  aos 
traficantes do morro da Mineira, no 
sábado, 14. O oficial está entre os 
11 militares presos apontados como 
os responsáveis pelo crime. Após 
participar do enterro dos rapazes, os 
moradores realizaram um protesto em 
frente ao prédio do Comando Militar 
do Leste, centro do Rio. Soldados do 
Exército e manifestantes entraram em 
confronto. 

Faltam 180 mil vagas no 
sistema carcerário brasileiro
<<19/06
No relatório final da CPI do Sistema 
Carcerário, apresentado na Câmara 
dos Deputados, o deputado 
Domingos Dutra (PT-MA) estima 
que seriam necessárias, hoje, 180 
mil vagas para que não houvesse 
superlotação nos presídios brasileiros 
- o sistema, que tem capacidade para 
260 mil detentos, abriga 440 mil.

Juíza manda Exército sair de 
favela carioca
<<19/06
A juíza Regina Coeli, da 18ª Vara 
Federal do Rio, determinou a retirada 
das tropas do Exército que estão no 
Morro da Providência, sob pena de 
multa diária de R$ 10 mil.

Nardoni, pai da menina, temia 
deixar a criança sozinha com Anna 
Carolina Jatobá, a madrasta. Ana 
Carolina Oliveira disse que mantinha 
“pouco contato” com a madrasta, 
mas lembrou episódios de ciúme 
da mulher de Alexandre. A mãe de 
Isabella ainda disse que Alexandre 
em vários momentos demonstrou 
descontrole e foi violento.

Lula condena ato de militares
<<18/06
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
disse que o Governo tem de tomar 
alguma medida de reparação para 
as famílias dos três jovens mortos no 
Rio de Janeiro com a participação de 
militares que davam segurança às 
obras do Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) no Morro da 
Providência. Segundo ele os atos 
cometidos foram insanos.
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O PP de Três Barras fechou na 
noite de quarta-feira, 18, a chapa 
majoritária para as eleições de 
outubro. Elói Quege teve o nome 
confirmado como candidato a pre-
feito, com o ex-vereador Sebastião 
Altavir Ferreira na vice. A busca 
por coligações está cada vez mais 
próxima do PTB, PR, PSB e DEM. 
A convenção do PP para homologar 
as candidaturas acontece no sába-
do, 28, no ginásio do Caic.

PP fecha candidatura 
em torno de ElóiWeinert confirma pré-candidatura

Convenções partidárias começam na quinta-feira, 26, e prosseguem até dia 30

A prática da oração (2) 
O coração é o ato de abrir a janela para que a 
imagem perfeita se projete no mundo fenomê-
nico. Mesmo orando, nem sempre o objetivo 
se concretiza, porque muitas vezes a pessoa 
deseja algo para seu ego e não para o seu “eu 
verdadeiro”. Não adianta pedir em oração o que 
impede a manifestação da imagem verdadeira. 
Os desejos que emergem das profundezas de 
nossa alma são exatamente aquilo que Deus de-
seja do ser humano. Ele se concretizará porque 
há uma força gigantesca, universal, apoiado-os. 
Orar é criar ondas mentais que fazem emergir 
neste mundo aquilo que já existe no mundo da 
realidade. Na próxima coluna vamos ensinar um 
teste para verificar se você está orando de modo 
correto ou não. Não perca! (A verdade da vida 
– vol.6 – Masaharu Taniguchi)

Normas fundamentais dos 
praticantes da filosofia 
2º - Conservar sempre o sentimento natural
O sentimento natural é o zero, é o todo, é o cír-
culo, é a perfeição, é puro, é a fonte da provisão 
infinita, da harmonia, é a ausência de doença. 
Infortúnios, dificuldades e doenças surgem 
quando se está afastado do sentimento natural. 
Quando se compreende a verdade ocorrem 
curas de diversas doenças e, por isso, há quem 
diga que são milagres ou que somos modernos 
padres cristãos, tecendo elogios ou críticas a 
nosso respeito. Contudo, a Seicho-No-Ie não é, 
em absoluto, um local onde ocorrem milagres. 
Afinal, o normal é o homem ter saúde. E milagre 
seria ao adoecimento desse homem que deveria 
ser saudável. Para atingir o estado mental de 
aceitar uma situação real tal qual ela se apre-
senta, com docilidade e gratidão, é necessário 
conscientizar que o homem é originalmente 
perfeito e puro, um ser que já está naturalmente 
purificado e remido. Nada há que liberte a vida 
do homem como esta verdade. (A Verdade da 
Vida – vols. 36 e 37)

   Reflexão
“Crianças são como aparelhos receptores muito 
sensíveis. Por isso, as boas palavras ditas perto 
delas produzem efeitos altamente benéficos. 
Bons sentimentos, tais como bondade, com-
paixão, amor e aspiração às coisas sublimes, 
que estão arraigados em nossa alma, foram em 
sua maior parte gravados na mente durante a 
infância, pela vibração das boas palavras ditas 
pelos adultos, principalmente pelas vibrações 
da fisionomia sorridente e das palavras cari-
nhosas de nossa mãe”. (A Verdade da Vida 
– vol.14 – Masaharu Taniguchi)

Seicho-No-ie cANoiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (Sc00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA
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O suspense dentro do PMDB 
teve fim no banheiro do diretório 
do partido na noite de quinta-fei-
ra, 12. Deputado Antonio Aguiar 
se reuniu com Leoberto Weinert 
e Wilson Pereira pouco antes da 
reunião que definiria o pré-can-
didato do partido e convenceu 
Pereira a desistir de bater chapa. 
O trio saiu do banheiro acertado 
da seguinte forma – Weinert seria 
o pré-candidato do consenso e 
Pereira iria para a disputa a ree-
leição na Câmara de Vereadores. 
“Aguiar me convenceu de que 
Weinert é o candidato com mais 
chances de ganhar esta eleição”, 
garante Pereira, afirmando que 
não houve nenhum elemento sur-
presa para sua tomada de decisão. 
Pesou, sobretudo, a indisposição 
do diretório diante de uma vo-
tação interna. “O diretório não 
queria votar”, afirma Pereira. 
Ainda segundo o vereador, Wei-
nert garantiu que com o “bom 
trabalho” que vem desenvolven-

do frente à prefeitura e que de-
senvolverá, caso vença a eleição, 
terá condições de eleger os três 
próximos prefeitos de Canoinhas. 
Pereira estaria entre eles. “Creio 
que saio com credibilidade desse 
episódio”, diz o vereador.

RePeRcUSSÃo
Os outros três pré-candidatos 

a prefeito de Canoinhas receberam 
sem surpresa a confirmação da 
pré-candidatura de Weinert. “Acho 
ele o candidato natural do PMDB. 
Apesar de ficar apreensivo pelo fato 
de ele primeiro dizer que não vai, 
depois mudar de idéia, será muito 
bom disputar com ele novamente”, 
assegura o pré-candidato progressista 
João Rosa Muller.

Para o vice-prefeito Edmilson 
Verka, pré-candidato pelo PSDB, 
Weinert está exercendo um direito 
que lhe compete. “Faz parte da 
democracia”, considera.

Nilson Sousa, pré-candidato 
do PT, acha a candidatura de 
Weinert óbvia. “Como ele é o 
prefeito, caso o diretório não 
aprovasse seu nome, estaria re-

provando o próprio governo do 
PMDB”, avalia.

coNVeNÇÕeS
O PP abre na quinta-feira, 

26, a temporada de convenções, 
confirmando o nome de Muller 
na disputa, possivelmente em 
chapa pura com José João Klem-
pous na vice. O encontro aconte-
ce no restaurante Lafayette.

Na sexta-feira, 27, a maioria 

dos partidos realiza convenções. 
O PSDB e o DEM, que confir-
maram coligação na sexta-feira, 
13, realizam convenções em salas 
separadas no Planalto Hotel. 
Edmilson Verka confirma seu 
nome na disputa pela prefeitura 
sob a bandeira tucana. O DEM 
define o vice de Verka. Orlando 
Krautler disputa a vaga com Pau-
lo Glinski, Eduardo Weinfurter e 
Vilmar Sudoski.

Também na sexta-feira, Leo-
berto Weinert confirma a disputa 
pela reeleição no diretório do 
PMDB. O PPS deve apoiar o 
partido, mas não deve indicar o 
vice. Beto Faria, vereador três 
vezes pelo PMDB, deve assumir 
a vaga.

A Frente Popular (PT, PV, 
PCdoB, PSB, PTB e PRB) encer-
ra a temporada de convenções na 
segunda-feira, 30, confirmando o 
nome de Nilson Sousa (PT) com 
Luiz Martins (PTB) na vice ou 
decidindo apoiar um dos outros 
três candidatos. O local da con-
venção ainda não foi definido.

Os professores de educação 
infantil que prestaram concurso 
para a prefeitura de Canoinhas 
em março passado não têm 
nenhuma chance de assumir o 
cargo este ano. A suspensão do 
concurso por, ordem judicial, 
deve inviabilizar a realização 
de um novo certame. A in-
formação é do secretário da 
Administração, Argos Burgardt. 

Professores de educação infantil ficarão sem concurso

edinei Wassoaski
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Alegação da prefeitura é de que período eleitoral inviabiliza novo processo

De acordo com ele, o período 
eleitoral, que começa em 5 de 
julho, não permite a realização 
de concursos, o que inviabili-
za o processo. Dessa forma, 
os professores que atuam na 
educação infantil seguem até o 
fim do ano trabalhando como 
contratados.

oUTRoS cARGoS
A chamada dos aprovados 

em outros cargos está acon-
tecendo de forma gradativa. 

Nos últimos dias, cerca de 80 
funcionários contratados foram 
demitidos para a efetivação dos 
concursados. Burgardt explica 
que a prefeitura tem dois anos, 
prorrogáveis por mais dois, para 
efetivar as contratações. “Não te-
mos condições de chamar todos 
num só mês, porque teríamos 
um gasto muito elevado com as 
rescisões”. A prioridade é trocar 
as vagas que já existem. As vagas 
criadas pelo concurso ficarão 
para frente. BURGARDT: contratações gradativas
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uMa PerGunTa pAra:

> Frase da semana

Candidaturas 
pré-definidas

SE O VASO FALASSE...
O colunista Joaquim Padilha, do Diário do Planalto, revelou que a pré-candida-
tura de Leoberto Weinert foi articulada no banheiro do diretório pé-vermelho. 
Antonio Aguiar levou Weinert e Wilson Pereira para o banheiro. Ninguém sabe 
o que aconteceu por lá. Fato é que Pereira saiu do sanitário com outras idéias. 
Desistiu da pré-candidatura e assumiu outra pré-candidatura, à reeleição na 
Câmara.
O diretório referendou a pré-candidatura de Weinert por unanimidade e a paz voltou 
a reinar no território pé-vermelho. Mais uma vez Aguiar, um exímio articulador 
político, conseguiu o que queria. Para o PMDB parece claro que Weinert é o candi-
dato com maior densidade eleitoral, o que se comprova pelo fato de ter a máquina 
nas mãos. Seria um erro desastroso para o PMDB abrir mão dos feitos de Weinert 
por birra pártidária. Prevaleceu o bom senso.

Alguma surpresa na reta final das convenções?

O tempo fechou na estatal controlado pelo DEM 
por meio de Ivan Ranzolin. Uma série de denún-
cias envolvendo diretamente a direção da estatal 
veio à tona esta semana.
Ranzolin, o diretor técnico-comercial, Walter Fer-
nando Piazza Júnior e o ex-diretor presidente da 
empresa, Otair Becker, tiveram os bens declarados 
indisponíveis pela Justiça do Trabalho de Florianó-
polis. A denúncia central é de que há irregularidades 
na contratação de funcionários comissionados, que 
tiveram preferência em relação a concursados. Mais 
um exemplo do que dá quando se troca profissionais 
por políticos no comando de estatais.

Briga grande
Deve parar na Justiça a disputa pelos equipamentos que estão ocio-

sos no Centro de Diagnóstico por Imagem, inaugurado há três sema-
nas, mas até agora sem ter realizado um exame sequer. Além de todos 
os problemas já relatados como a falta de mão-de-obra, o CIS/Amurc, 
que administra o Centro, vai enfrentar uma nova batalha. Todos os 
equipamentos, com exceção da ressonância magnética, foram doados 
pelo Estado, com contrapartida da prefeitura, para o Hospital Santa 
Cruz. Como foram parar no Centro, só a política megalômana explica. 
O HSC deve levar o caso para a Justiça, já que o convênio deixa claro que 
os equipamentos não podem ser doados a quem quer que seja.

> ACIDENTE: Senadora Ideli Salvatti (PT) 
está de molho. Caiu numa escada rolante 
e machucou o rosto essa semana. 

> TRÊS BARRAS: Parece que o Frentão 
de Oposição sairá do armário. Reuniões 
frequentes nos últimos dias.

> BELA VISTA: O PMDB promete ser a 
pedra no sapato do prefeito Adelmo Alberti 
(PSDB), que vai buscar a reeleição.

> 4 DE JULHO: A prefeitura deve inaugu-
rar a nova praça Osvaldo de Oliveira.

> ESCONDENDO?: Não dá pra entender 
o porquê de a prefeitura estar fechada em 
copas em relação ao acidente envolvendo 
uma tombeira do município.

> MÁ EDUCAÇÃO: Secretário de Infra-Es-
trutura Mauro Mariani terá de pagar multa 
por ter criticado ações do promotor de Rio 
Negrinho Max Zuffo.

> MÁ EDUCAÇÃO II: Zuffo, por sinal, não 
deu trégua para políticos enquanto esteve 
na Comarca de Rio Negrinho. Resultado: 
Foi transferido para Deus sabe onde.

> ESCLARECENDO: A Justiça Eleitoral de 
Canoinhas reuniu lideranças partidárias na 
terça-feira, 17, para tirar dúvidas sobre o 
processo eleitoral prestes a começar.

SC-GÁS

A confirmação da pré-candidatura de Leo-
berto Weinert a reeleição pelo PMDB na noite de 
quinta-feira, 12, define as pré-candidaturas que, 
salvo um acidente de percurso, serão confirma-
das, uma a uma, no próximo fim de semana.

As convenções que oficializarão as candida-
turas começam na quinta-feira, 26, com o PP 
abrindo a temporada, confirmando a candidatura 
de João Rosa Muller com José João Klempous 
de vice. Há expectativa de que o bloco da Frente 
Popular desista da candidatura de Nilson Sousa 
(PT) com o maestro Luiz Martins (PSB) na vice e 
acabe apoiando a dobradinha progressista.

A vice de Weinert é um mistério. A aposta é 
no nome de Beto Faria, preferência do prefeito. 
Há rumores, no entanto, de que Wilson Pereira 
receberia a vice como prêmio de consolação, 
vislumbrando a possibilidade de assumir a 
prefeitura, caso Weinert se reeleja e se arrisque 
numa candidatura a deputado estadual em 2010.

 PSDB e DEM efetivaram a primeira coliga-
ção dessa eleição. Edmilson Verka homologa sua 
candidatura na sexta-feira, 27. Orlando Krautler 
representa o DEM na vice de Verka. Será a volta 
dos ex-prefeitos. Krautler na chapa tucana-de-
mocrata e Klempous na progressista. Não falta 
gente pra fazer a piada de que Ico Costa assumi-
ria a vice de Weinert.

Pelo andar da carruagem teremos uma elei-
ção muito semelhante a passada. Serão quatro 
candidatos - o único a deixar a disputa pode ser 
Nilson Sousa - com uma única despolarização. 
Weinert deixa de ter amplo apoio da maioria 
dos partidos para concorrer com essas mes-
mas siglas, incluindo o PSDB, crucial para sua 
primeira eleição. Os “nanicos”, que odeiam ser 
assim chamados, por isso trocarei o termo por 
“menores”, podem ser a grande surpresa dessa 
eleição, apoiando um PT antes isolado. Prever 
o desempenho de uma chapa com a maioria 
dos partidos, mas com a minoria em termos de 
expressão, é praticamente impossível, já que não 
se tem parâmetro. Essa será uma eleição interes-
sante. 

A prefeitura de Canoinhas abre na segunda-feira, 23, o processo 
licitatório para prestação de serviços de estacionamento rotativo. 

Já no dia 18 de julho abre o processo para serviços de pátio e 
guincho.

CORONEL LUIZ ROBERTO DE CARLOS
O comandante do 3.o BPM de Canoinhas merece 
elogios por sua postura de insubordinação diante 
do Governo do Estado que, descaradamente, 
nega o que prometeu ao BPM - duas viaturas e 
reposição de efetivo. A insubordinação rendeu 
dois dias de prisão ao coronel, coisa de um 
Governo que vive de maquiagem, simpatizante 
do Dops e marcado pelo obscurantismo - vide 
o dossiê da revista Metrópole que ninguém viu 
nem verá. O que enoja é o modo submisso como 
o povo baba no Governo quando este vem inau-
gurar obras inacabadas por aqui.

VEREADOR PELO PMDB

WILSON PEREIRA

O que foi conversado no banheiro 
do PMDB antes da reunião 

do diretório? 
O Aguiar me convenceu de que o Leoberto 

é o candidato com mais chances de vencer esta 
eleição. A gente achou que o nome dele é mais 
viável. Vejo que dei um passo para trás e dois 

pra frente.

Trânsito

“Ele é o prefeito, não teria como o 
próprio partido ir contra o seu próprio 

Governo”
do pré-candidato a prefeito pelo PT, Nilson Sousa, comentando a definição de Leoberto 

Weinert como pré-candidato a prefeito pelo PMDB
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“Secretário tem de ser 
uma figura política”
Paulo Sérgio Stocker,  novo secretário Regional de Canoinhas, 
recebeu notícia com surpresa já que não tem sustentabilidade política

STOCKER: “A gente precisa dar uma resposta aos prefeitos e à população”

O governador Luiz Henrique 
(PMDB) estava diante de um 
dilema na quinta-feira, 12. Dois 
tucanos rondavam sua cabeça. 
Nomeava como substituto de 
Edmilson Verka no comando da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Regional (SDR) de Canoinhas, 
Ângelo Schulka, e contentava 
os prefeitos do PMDB, ou dava 
preferência a Sidnei Vagner e 
contentava o líder microrregio-
nal do PSDB, Adelmo Alberti. 
Optou por um candidato de 
última hora. Assessor jurídico 
da SDR desde junho do ano 
passado, Paulo Sérgio Stocker, 
35 anos, recebeu com surpresa 
a notícia de que seu nome sim-
bolizaria a paz na região. Paz, 
no entanto, ele tem ciência de 
que não terá como o “homem 
do Governo” na região. Acom-
panhe abaixo o que pensa o 
novo secretário regional de 
Canoinhas.

Foi uma surpresa a no-
meação?

Com certeza. O acordo era 
de que o Sidnei Vagner assumiria 
a Regional, mas como houve 
essa divergência com relação 
ao nome dele, acabou surgindo 
a possibilidade de eu assumir o 
cargo. Foi uma surpresa porque 
apesar de eu ser filiado ao PSDB, 
nunca participei de militância 
partidária.

Isso é positivo ou nega-
tivo?

Por um lado é positivo, vou 
ter uma visão mais técnica das 
coisas, também estamos em um 
ano político e isso pode evitar 
perseguição dentro da Regional, 
evitar que a política interfira no 
desempenho da SDR. Por outro 
lado, pode ser negativo, porque o 
secretário tem de ser uma figura 
política.

O senhor encara como um 
desafio os inúmeros pleitos 
pendentes na região?

Sim, um desafio, até porque 

Edinei Wassoaski
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a gente precisa dar uma respos-
ta aos prefeitos, à população 
principalmente. Sei que teremos 
dificuldade, mas pretendo fazer 
um levantamento dos projetos 
parados na região e procurar 
agilizar junto a Florianópolis. 

Tem se assustando com 
tantos pleitos?

Já imaginava (risos). Na pró-
pria função de consultor jurídico, 
acabava atendendo algumas das 
pessoas que procuram a SDR.

O que o senhor vê como 
prioridade hoje?

Temos funcionários da SDR 
se aposentando, dois funcioná-
rios passaram em concurso pú-
blico e saem no final do mês. Isso 
será um problema bem sério.

Em termos de obras, o 
que é prioridade?

A E.E.B. Rodolfo Zipperer. 
Preciso ir a Florianópolis levar 
material publicado na imprensa 

Paulo Sérgio Stocker é 
formado em Direito pela 
Universidade do Contesta-
do, campus Canoinhas. Em 
2003 trabalhou como as-
sessor de contabilidade na 
Exportadora de Madeiras 
Forex S.A., em Três Barras, 
de 1994 a 1999, e como as-
sessor de controle interno 
da prefeitura de Bela Vista 
do Toldo de janeiro de 2004 
até junho de 2007. Desde 
junho de 2007, exercia o 
cargo de consultor jurídico 
da SDR. 
Natural de Canoinhas, é 
casado e tem três filhos.

Quem é?

para sensibilizar o Comitê Gestor 
a liberar o aditivo (valor acima do 
orçamento para finalização da 
obra), já que a construtora vem 
trabalhando de forma morosa 
justamente no aguardo desse 
aditivo.

O Ministério Público Estadual 
denunciou na segunda-feira, 16, 
Ivonei da Silva e o sócio, Danilo 
Gomes, por extorsão contra o 
Governo do Estado. O dono 
da revista Metrópole foi preso 
em flagrante no dia 2 de junho 
e está na Diretoria Estadual de 
Investigações Criminais (Deic). 
A denúncia contra o empresário, 
conhecido como Nei Silva, e seu 
sócio está sendo analisada pelo 
juiz Leopoldo Brüggemann, da 3º 
Vara Criminal de Florianópolis.

O empresário foi preso ins-
tantes depois de ter recebido     
R$ 40 mil em dinheiro do ex-
secretário de Planejamento do 
Estado Armando Hess de Souza. 
Silva negou a acusação de extor-
são e alegou que apenas tentava 
cobrar uma suposta dívida do 
Governo do Estado por conta 
da publicação de três edições 
da revista enaltecendo ações 

O presidente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), ministro Carlos Ayres 
Britto, disse na segunda-feira, 16, que o 
tribunal vai divulgar o nome de candida-

tos com “ficha suja” - que respondam a 
processos na Justiça. Dois dias depois, 
no entanto, voltou atrás e disse que esta 
é apenas uma possibilidade.

ELEIÇÕES 2008

TSE diz que vai divulgar nomes de candidatos 
com “ficha suja”, mas volta atrás em dois dias

MPSC denuncia dono da revista 
Metrópole e sócio
COM AGÊNCIAS

do Executivo, da instalação de 
outdoors e da realização de pes-
quisas de intenção de voto para 
consulta do comitê da campanha 
do governador Luiz Henrique 
(PMDB) à reeleição.

O Governo alega que não 
há qualquer contrato com Silva e 
que ele exigia R$ 1,4 milhão para 
não divulgar na imprensa local e 
nacional o livro A Descentralização 
no Banco dos Réus, que traria falsas 
denúncias contra o governador, 
secretários e prefeitos.

IVONEI sustenta culpa do Governo
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Um novo jeito de avançar
Conferência discute ações de inclusão das pessoas portadoras de 
deficiência em Canoinhas; luta por rampas de acesso é só começo Campeões de saúde
Gracieli Polak
CANOINHAS FEIJÃO

:: É essencial na alimentação
Você já ouviu dizer que para crescer e 
ficar forte é preciso comer feijão, não 
é?. Esse ditado é verdadeiro e você 
tem vários motivos para colocar feijão 
no seu prato do dia-a-dia. Isso porque 
ele é rico em proteínas, fibras e ferro. 
“O feijão é um alimento completo e 
essencial na nossa alimentação. Tem 

cerca de 20% de proteína como qualquer outra carne”. E o melhor é que 
a sua proteína é de origem vegetal e não tem gordura saturada, aquela 
que aumenta o colesterol ruim (LDL), entupindo as artérias e podendo 
levar ao infarto.
O ferro presente no feijão ajuda a combater a anemia. Já as fibras melho-
ram o funcionamento do intestino, onde se dá a absorção dos nutrientes 
dos alimentos. Isso  significa que, se o seu intestino funciona bem, a sua 
saúde também melhora.
“O feijão faz parte do cardápio do brasileiro. Ele é proteína vegetal do 
nosso prato, assim como a soja é a dos orientais. A lentilha, o grão-de-
bico. A soja e as ervilhas também são leguminosas ricas nutricionalmente 
assim como o feijão”.

:: Variedades
Apesar de o feijão carioca ser o mais consumido no Brasil, opções não 
faltam para diversificar seu prato. É só escolher aquele que mais agrada ao 
seu paladar: preto, branco, carioquinha, rajado, roxinho, rosinha, bolinha, 
fradão, de corda, amendoim...

:: como Guardar
O feijão deve ser guardado em locais frescos e secos.
Não guarde por muito tempo, pois, quando está novo, é mais fácil de 
cozinhar e fica mais saboroso.

:: salada de Grãos:
Esta salada elaborada pela médica Ellen Simone Paiva é uma refeição 
completa. Contém carboidratos complexos, muita fibra, proteína vegetal 
e animal, ferro, vitaminas e demais micronutrientes.
Em noites quentes, é uma ótima opção para o jantar, porque é refrescante, 
nutritiva e saborosa.
modo de preparo: Deixe 1 ¼ xícara (chá) de feijão branco e 1 ¼ xícara 
(chá) de grão-de-bico de molho em vasilhas separadas por 5 horas. 
Cozinhe-os separadamente com água e sal por cerca de 40 minutos ou 
até ficarem macios, mais firmes. Misture o feijão, o grão-de-bico, 100 
gramas de presunto de peru ou de peito de peru picados em cubos, 2 
talos de salsão picados, 2 tomates picados, 1 cebola picada , ½ xícara de 
pimentão vermelho picado, ½ xícara de pimentão verde picado, ½ xícara 
de azeitonas verdes picadas e ¼ xícara de salsa picada. Reserve . para 
o molho, misture ½ xícara (chá) de vinagre de vinho tinto, 2 colheres 
(sopa) de molho inglês, 1 xícara de azeite, 3 pentes de alho amassados 
ou cortados, sal e pimenta-do-reino a gosto. Regue metade desse molho 
no feijão reservado. Em uma saladeira, espalhe um pé de alface crespa, 
por cima coloque a mistura de grãos e cubra com o resto do molho. Decore 
com cebolinha verde.

:: durante o PreParo: 
Quando for cozinhar o feijão, use azeite, cebola, alho e temperos natu-
rais, como orégano e manjericão. Apenas tome cuidado com o bacon e 
com a lingüiça, que são calóricos e têm gordura saturada, que aumenta 
a formação de placas de gordura e o colesterol ruim.

Fonte: Saúde em Casa - Dra. Ellen Simone Paiva

Com o tema Inclusão, Participação e 
Desenvolvimento, a 2ª Conferência 
Municipal dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência aconteceu na 
quarta-feira, 18, no auditório do 
Santa Catarina Plaza Hotel. O ob-
jetivo do evento foi propor novas 
ações que propiciem condições de 
acessibilidade e inclusão na socieda-
de à pessoa com deficiência, além 
de discutir as já existentes.

Tânia Mara Medeiros, presi-
dente do Conselho Municipal dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência 
(Comde) afirma que o município 
de Canoinhas desenvolve ações 
que integram o deficiente à socie-
dade, mas, como toda a sociedade 
brasileira, apenas engatinha nesse 
processo. “Hoje se fala muito em 
integração do deficiente ao meio 
que ele vive, mas integrar é apenas 
estar em um meio. Nós queremos 
inclusão, que é estar em um meio e 
poder transformá-lo”, diz Tânia.

Por um processo real de in-
clusão passam Carlos dos Santos 
Soares e Clodorico Teles de Souza, 
juntamente com mais nove jovens 
estudantes da Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (Apae). 
Há cerca de três meses, eles foram 
encaminhados para o mercado de 
trabalho e agora estão em processo 
de treinamento, por uma empresa 
da região, desempenhando funções 
como a de produzir a estopa de que 
a empresa necessita. 

Por processo semelhante de 
inclusão, passa Inocêncio Tadeu 
Grosscopf, que desde o começo 
do ano, trabalha em uma papelaria 
da cidade. Grosscopf, que é porta-
dor da síndrome de down, não se 
acanha e diz que adora trabalhar, 
principalmente porque pode fazer 
novos amigos no ambiente de 
trabalho, além de poder ter um 
dinheiro para comprar o que ele 

quiser.
A conferência, que aconteceu 

durante manhã e tarde, teve ampla 
participação da sociedade e de en-
tidades relacionadas aos portadores 
de deficiência. O evento discutiu 
temas pertinentes aos cerca de 300 
portadores de deficiência do mu-
nicípio, como saúde e reabilitação, 
educação e trabalho e acessibilidade. 

A acessibilidade, um termo rela-
cionado ao direito de ir e vir dos 
portadores de deficiência física, foi 
tratado com rigor, inclusive na hora 
de planejar e construir uma rampa 
para o espaço em que a conferência 
foi realizada. “Ficamos aqui até 
onze horas da noite para colocar a 
rampa direitinho, mas valeu a pena”, 
conta Tânia.

DIREITOS: Portadores de deficiência lutam por inclusão, não por integração
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Mais sobre o colesterol

Gotinhas para as crianças 
do Planalto Norte
Vacinação contra a paralisia infantil pretende superar meta nacional

Gracieli Polak
CANOINHAS/TRÊS BARRAS

Já escrevi várias vezes sobre dislipidemias que é um assunto que 
muito me interessa, atendendo a solicitação de leitores; tenta-
rei manter sempre a coluna na forma de perguntas e respostas. 

Agradeço desde já essa participação e orientação!

Vamos discutir um pouco sobre o óleo de 
oliVa na nossa dieta 

O óleo de oliva contém principalmente ácido oléico, um ácido monoin-
saturado. Esse é um tipo de ácido graxo benéfico, também encontrado 
no óleo de canola e no abacate, por exemplo. 

e o álcool na dieta?
Quanto ao uso de álcool, está provado que a longo prazo a tendência 

é aumentar o HDL(colesterol bom). No entanto, tentar esse método é 
perigoso por causa dos efeitos que o uso inapropriado da bebida produz. 
Recentemente, um estudo realizado no Incor que serviu de base para a 
tese da pós-graduanda Dra. Silmara Coimbra, comparando a ingestão 
de vinho tinto e suco de uva na reatividade vascular da artéria braquial 
de pessoas cuja única alteração era o colesterol aumentado, demonstrou 
que ambos apresentam bons resultados. Ou seja, é possível obter efeitos 
benéficos no sistema circulatório tomando suco de uva que não contém 
álcool. Entretanto, a ingestão de uma quantidade moderada de álcool 
pode ser benéfica para pessoas acostumadas a tomar vinho e que não 
apresentem contra-indicações como diabetes, arritmia, miocardiopatia 
ou insuficiência cardíaca. Mas se lembrarmos dos neurônios destruídos 
pelo álcool e os demais comprometimentos, perceberemos o risco do 
consumo etílico.

e os grãos na nossa dieta?
No que se refere ao consumo de grãos, a vantagem é incorporar 

somente o número necessário de calorias por uma via que não envolve 
a ingestão de gordura saturada. Nesse aspecto, a dieta mediterrânea é 
benéfica, pois é composta basicamente por grãos, frutas e vegetais. 

na Finlândia, onde se consome muita 
gordura saturada e poucos Vegetais, a 

incidência de doenças cardioVasculares 
é altíssima. Qual é a relação entre o 

consumo de Vegetais e menor FreQüência de 
ataQues cardíacos? 

De fato, nos estudos que mostram a relação entre consumo de 
gordura saturada e ocorrência de doenças cardiovasculares, a Finlândia 
ocupa posição de destaque. Essa constatação serve de fundamento 
para concluir que quanto mais gordura a pessoa come, mais sujeita 
está a essas enfermidades. Por outro lado, um trabalho feito na Holanda 
estabeleceu a relação entre o consumo de flavonóides existentes nos 
vegetais de modo geral e nas frutas (maçã, casca de uva, chá, cebola, 
tomate, etc.) e a menor incidência dessas doenças. Na mesma linha, 
pode ser citado, ainda, o estudo francês que analisou a ocorrência desses 
eventos comparando pessoas tratadas com dieta mediterrânea ou com 
dieta convencional. O efeito da dieta mediterrânea foi tão extraordinário 
na redução inclusive de infarto e morte, que o estudo foi interrompido.

*  Na semana que vem escreverei mais sobre o que é a dieta do 
mediterrâneo, é importante entender que não se justifica o consumo de 
vinho tinto para benefício à saúde sabendo que o suco natural de uva traz 
o mesmo efeito. Isto ainda sem o acompanhamento do álcool que tem 
se tornado uma verdadeira ‘’praga” ao bem-estar e convívio de inúmeras 
famílias de nossa região.

A 1ª fase da campanha de vacina-
ção conta o vírus da poliomelite, 
que teve seu Dia D no sábado,  
14, levou pais e crianças aos 
postos de vacinação espalhados 
pelas cidades do Planalto Norte. 
Em um esforço conjunto da Se-
cretaria de Saúde do Estado de 
Santa Catarina com as prefeituras 
dos municípios e entidades civis, 
cerca de 10 mil profissionais se 
mobilizaram para vacinar as cer-
ca de 500 mil crianças de zero a 
cinco anos do Estado.

A meta de vacinação, que 
neste ano é de 95% para todo o 
País, deve ser ultrapassada pelos 
municípios do Planalto Norte, 
até hoje, data oficial do encerra-
mento da campanha.

Somente no Dia D da campa-
nha, o município de Três Barras 
havia vacinado 1.734 das 1.842 
crianças da cidade, o que significa 
94, 13% do total. Para atingir as 
crianças que ainda não tinham 
sido vacinadas, um carro de som 
percorreu as ruas da cidade com a 
presença do Zé Gotinha, alertan-
do para a necessidade da vacina 
e da extensão da campanha até 
esta sexta. Três Barras, neste 
ano, pretende alcançar a meta de 
100% de vacinação, à semelhança 
do que aconteceu nas últimas 
duas campanhas, realizadas no 
ano passado.

Iolanda Ruthes da Silveira, 
enfermeira do setor de Epide-
miologia da 16.ª Coordenadoria 
Regional de Saúde de Canoinhas, 
afirma que a quantidade de crian-
ças vacinadas está próxima dos 

95% estipulados pelo Ministério 
da Saúde. “No sábado foram va-
cinadas 4.020 crianças e estamos 
perto de atingir a meta, mas até o 
final da semana, com certeza ela 
será atingida”, afirma.

A vacinação é necessária para 
manter erradicado do País o vírus 
da poliomelite, que causa a parali-
sia dos membros, principalmente 
os inferiores, o que caracteriza a 
paralisia infantil. O último caso 
registrado no Brasil foi no ano de 
1989, mas o vírus ainda existe em 
alguns países, o que faz necessária 
a vacinação no País. A criança 
que ainda não tomou as gotinhas, 
pode ser levada até um posto 
de saúde, até hoje, às 17 horas, 
preferencialmente com a carteira 
de vacinação. A campanha, que é 
composta por duas etapas anuais, 
terá nova fase em agosto. 

A Secretaria de Estado da Saúde 
realizou semana passada, uma 
capacitação para 170 técnicos 
municipais sobre o Sisvan Web, 
Sistema de Vigilância Alimentar 
e Nutricional. Este banco de 
dados permite a inserção, on 
line, das informações nutricio-

Sistema vai monitorar a situação  nutricional dos catarinenses

COM ASSESSORIA nais da população. Coordenado 
pelo Ministério da Saúde, o novo 
sistema, que substitui o Sisvan, 
é mais fácil de ser manejado, e 
capaz de ampliar a abrangência 
dos dados.

O Sisvan Web vai propor-
cionar um levantamento, pela 
internet, do estado nutricional 
de pessoas de todas as fai-

xas etárias. Além disso, será 
possível registrar o consumo 
alimentar de cada indivíduo 
e a situação de portadores de 
hipertensão e diabetes, doenças 
que estão relacionadas a hábitos 
alimentares. O antigo sistema 
dava prioridade para informa-
ções de gestantes e crianças de 
até cinco anos.

CAMPANHA encerra hoje na região, em Canoinhas e Três Barras número de vacinados se aproxima dos 100% da meta
D
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“Coroas” de Prata 
A equipe de bocha de Canoinhas conquistou medalha de prata na primeira edição dos Jogos Abertos da 

Terceira Idade, realizados de 12 a 14 de 
junho na cidade de Chapecó, foi recebida na 
terça-feira, 17, pelo novo secretário regional 
de Canoinhas, Paulo Sérgio Stocker. O trio 
canoinhense que atuou na competição re-
presentando a SDR Canoinhas, participou 
dos Jasti com os atletas Eloir Weinfurter, 61 
anos, Virgílio dos Anjos, 68 anos, e Walde-
mar de Oliveira, 62 anos. O coordenador da 

modalidade, que acompanhou a equipe à Chapecó, foi o professor José Carvalho Júnior.

Região Acidente evidencia falta de 
fiscalização no centro

                         > p. 11

Mais de 18 mil veículos 
circulam em Canoinhas
Gracieli Polak
CANOINHAS

Média é de um automóvel a cada três habitantes

PMDB – DEM
Embora sem definição, ainda, de um nome para compor como pré-

candidato à vice na chapa majoritária com o prefeito Wanderlei Lezan 
(PMDB), os entendimentos com o Democratas para fechar uma aliança, 
avançam gradativamente à medida que se aproximam as convenções dos 
dois partidos, marcadas para o dia 30 de junho. Na manhã de terça-feira, 
17, Lezan recebeu a visita de um grupo da executiva do DEM, liderada pela 
ex-prefeita Circe Sfair, que foi acompanhada do vereador Pedro Kostulski, 
pastora Terezinha e César Girardi.

   Antes de viajar à Curitiba, o presidente do DEM, Adalberto Crestani 
(Beto), carimbou seu aval para o que fosse acordado entre as partes, sem 
restrições. O PMDB, entretanto, não descarta a possibilidade de disputar a 
eleição com chapa pura, caso a ex-prefeita fique impossibilitada por proble-
mas de saúde de concorrer como vice do prefeito. Permaneceria o apoio de 
Circe aos “pés vermelhos”, e a disputa interna seria pela vaga de vice, que 
em tese seria disputada pelos vereadores Arno Luiz Denk, presidente da 
Câmara Municipal; Ângelo Marcos Borges e o ex-vereador e ex-candidato 
à vice pelo PMDB, Luiz Carlos Pazdziora. 

Vinycius – 1 Aninho

O jovem casal, Gerson e 
Tatiane Pechebela Fernandes, 
serão anfitriões amanhã à tarde no 
salão de festas principal da Socie-
dade Recreativa e Cultural Valões 
(sede country na Vila Batatal), para 
festejar o primeiro ano de vida do 
garotão Vinycius. Muitos dengos e 
paparicos ao mais jovem membro 
das famílias Fernandes, Pechebe-
la e Schuster.

6.ª Exposição Cultural
Encerra hoje, às 19 horas, a 6.ª Exposição Cultural, promovida pela Secretaria Regional de Canoinhas por 

meio da Gerência de Turismo, Cultura e Esporte. A mostra de pintura a óleo sobre telas, começou na segunda-
feira, 16, no hall da SDR, com trabalhos da artista plástica e professora de pintura em tela, Jociane Maul Rocha. 
Filha de escultor, trabalha mais de 20 anos como artista plástica, a maioria de sua 
produção artística é vendida em Curitiba, considerada a Capital Cultural do Sul do 
Brasil, e parcialmente em  várias regiões de Santa Catarina. É mais um motivo de 
orgulho para nossa região, rica em talentos no setor das artes. 

Centro de Multiuso
O primeiro ato administrativo do novo secretário Re-

gional de Canoinhas, Paulo Sérgio Stocker, que assumiu 
o cargo na quinta-feira, 12, aconteceu na sexta-feira, 
13, com a assinatura de convênio no valor de R$ 500 
mil com o município de Irineópolis. Prefeito Wanderlei 
Lezan informou que os recursos liberados pela SDR 
Canoinhas, são destinados à construção de um centro 
de multiuso e de um núcleo de educação infantil. 

  Ele destacou a importância dos recursos liberados 
pelo Governo do Estado ao município de Irineópolis, que 
há muitos anos carece de um local apropriado para pro-
moção de eventos. “Todas as vezes que necessitamos 
de um local para receber um grande número de pessoas, 
temos de utilizar o pavilhão de festas da Igreja Matriz 
Senhor Bom Jesus ou a sede da Sociedade Recreativa 
e Cultural, que não oferecem as condições ideais para 
realização de seminários, cursos, formaturas, recitais e 
outros eventos importantes”, lamentou. 

Paulo Stocker (E), Luiz Carlos Pazdziora (em pé), e o 
prefeito Wanderlei Lezan

Telas da 
artista 

canoin-
hense 

Jociane 
Maul 

Rocha

A cada nova manhã, devemos agradecer pelo dia que começa e a 
nossa vida durante suas horas. Devemos agradecer, sobretudo, a 

oportunidade maravilhosa de poder agradecer.

*Parabéns!
Terça-feira, 24, estará comemo-

rando aniversário 
José RAul TyszkA. 

Desejos de muitas felicidades.

*Felicidades!
A querida amiga Josi Vielevski 
estará festejando aniversário na 
terça-feira, 24. Desejo de muitas 
conquistas e felicidades.

*Resultado da rifa:
Clarice M. D. Rodrigues, moradora na localidade de Divisa, foi a 

ganhadora de um jantar no restaurante Siciliano e uma cesta do dia 
dos namorados, rifa realizada pela 5.ª fase do curso de Tecnologia em 

Gestão Pública – UnC – Campus  Canoinhas.

* 1.ª Festa da Integração:

Dias 27, 28 e 29 De junho:
LocaL cTG BeLa VisTa

Programação:

27/06 – Sexta-feira
Ana Claudia / abertura/ 18h30min/Arena
Rodeio Country/César Paraná a partir das 19 horas/Arena
Show Nacional com a dupla Jhonny e Rahony/ 21h30min/Arena
Baile Show Banda Curinga às 22h30min/Salão.

28/06 – Sábado
Rodeio Country/César Paraná às 19 horas/Arena
Renato e Almir e Banda Som do Brasil às 20h30min/Arena
Show Grupo Kanoa às 24 horas/Salão
Baile com o Grupo Talagaço / 01h30min/Salão 
(Com a marca Ivan Marcelo Promoções e Eventos)

29/06 – Domingo
Palco Alternativo / apresentações regionais
Mocidade Evangélica/ 13h30min/Arena
Herdeiros da Tradição/14 horas/Arena
Renato e Almir e Banda Som do Brasil/14h30min/Arena
Marcelo e Marcel/16 horas/Arena
Encerramento: Rodeio Country/César Paraná 18 horas/Arena

APOIO: Prefeitura de Bela Vista do Toldo
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Acidente envolvendo motorista da prefeitura expõe a bagunça em que se transformou o trânsito canoinhense

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
Em 2001 o então prefeito de 
Canoinhas Orlando Krautler 
(DEM) sancionou Lei que proi-
bia o trânsito de veículos pesa-
dos pelo centro de Canoinhas. 
Placas indicando desvios foram 
prontamente providenciadas. 
Não demorou muito, a prefeitura 
recebeu queixas de empresas que 
diziam ser impossível guiar cami-
nhões em ruas esburacadas da 
periferia, para desviar o centro. 
Ao assumir em 2005, prefeito Le-
oberto Weinert (PMDB) acabou 
com o argumento ao iniciar o 
anel viário do município, projeto 
planejado por Krautler e efeti-
vado como a menina dos olhos 
de Weinert, que repetiu várias 
vezes que o anel viário “desvia-
ria o trânsito pesado do centro 
de Canoinhas”. Suas palavras, 
no entanto, nunca se tornaram 
realidade. Hoje o trânsito no anel 
viário é insignificante. A maioria 
do trânsito pesado passa pelo 
centro da cidade. 

O contraste entre as ruas 
Roberto Ehlke (região central) e 
Adão Tiska, que representa boa 
parte do anel viário, é desconcer-
tante. Enquanto a Roberto Ehlke 
tem faixas apagadas, buracos e 
desníveis, a Adão Tiska se con-
serva como os melhores asfaltos 
europeus.

Os dois asfaltos foram feitos 
em épocas bem próximas, duran-
te a administração de Weinert.

Foi justamente a rua Roberto 
Ehlke que serviu de palco para 
um dos mais terríveis acidentes 
envolvendo veículo pesado que 
Canoinhas já registrou.

Na manhã de sábado, 14, o 
operador de guindaste Reinaldo 
Kovalek, 21 anos, saía de um 
salão de cabeleireiro na rua 
Eugênio de Souza, quando ao 
tentar cruzar a Roberto Ehlke 
pela Três de Maio, com seu veí-
culo Santana, placas de União da 
Vitória-PR, foi surpreendido por 
um caminhão caçamba, placas de 
Canoinhas, pertencente à pre-
feitura. O veículo, carregado de 
pedras britas, segundo testemu-
nhas, teria descido na contramão, 
batido lateralmente no Santana 
e arrastado o carro por cerca de 
20 metros, destruindo a rota-

A prefeitura se nega a falar sobre 
o acidente e não confirma, nem 
nega, a informação de que o 
motorista do caminhão, Antoniel 
Vicente de Lima, seria contrata-
do como operador de máquinas 
e não como motorista.

O secretário de Administra-
ção, Argos Burgardt, garantiu 
que a prefeitura irá se pronunciar 
sobre o assunto somente depois 
que a perícia for concluída.

Ele se limitou a dizer que o 
motorista trazia pedras britas 
da localidade de Rio do Pinho 
com direção ao bairro Alto 
da Tijuca. Argos negou que 
o funcionário público tenha 
tido um enfarte. “Ele está 
bem”, garantiu. Lima ficou 
internado no Hospital Santa 
Cruz até terça-feira, 17. Em 
nota para a imprensa, o Cor-
po de Bombeiros relatou que 
encontrou Lima em estado de 
choque no local do acidente, 
mas não faz referência a pro-
blema cardíaco.

A reportagem do CN esteve 
na casa de Lima na quarta-feira, 
18, mas a encontrou fechada. 
Sua filha, que mora em uma casa 
próxima a do pai, disse ao CN 
que não sabia aonde ele estava e 
nem quando ele poderia receber 
a reportagem.

O secretário de Obras, João 
Alves dos Santos, também se ne-

Nem a PREFEITURA respeita!

tória que existe no cruzamento 
até chegar ao meio-fio do outro 
lado da rua. Reinaldo morreu 
instantaneamente. O carro ficou 
irreconhecível, totalmente des-
truído. A única peça inteira foi o 
vidro traseiro, que estampava um 
adesivo: “Deus espera por nós, 
mas não fure a fila”.

O corpo de Reinaldo foi 
levado para Pinhão-PR, onde 
mora sua família. Ele morava em 
uma pensão em Canoinhas, mas 
estava de mudança para Três Bar-
ras, onde prestava serviço para a 
empresa Rigesa.

PERÍCIA
O perito Marco Antonio 

Bubniak começou a perícia no 
caminhão da prefeitura na segun-
da-feira, 16, e pretende apresentar 
as primeiras conclusões ainda hoje. 
Segundo ele, o radiador do cami-
nhão precisou ser trocado para que 
o caminhão fosse colocado em 
funcionamento, o que atrasou a 
perícia. Somente com o caminhão 
funcionando será possível verificar 
os freios. Bubniak trabalha com 
duas possibilidades – falha mecâni-
ca, neste caso, que os freios tenham 
falhado, ou falha humana.

gou a falar à reportagem. “Falem 
com a assessoria de imprensa ou 
a Janaina (assessora jurídica da 
prefeitura)”.

Janaina disse que está orien-
tando Lima a pedido do prefeito 
Leoberto Weinert.  Ela negou a 
possibilidade de ter orientado 
Lima a não falar com a imprensa. 
“Não podemos responder nada 
para ninguém”, disse a assessora 
jurídica da prefeitura.

Segundo a advogada, o de-
legado regional Getulio Sherer 
deve ouvir os envolvidos no 
acidente na próxima semana. 
“Qualquer juízo de valor pode 
expor alguém desnecessariamen-
te”, considerou.

O CN procurou o setor de 
recursos humanos da prefeitura 
para apurar em que cargo o mo-
torista do caminhão está lotado. 
Jonas Lima, responsável pelo 
setor, disse que passaria a infor-
mação somente sob ordem de 
Burgardt. O secretário da Admi-
nistração disse à reportagem que 
no momento a prefeitura não 
forneceria a informação e voltou 
a dizer que um pronunciamento 
oficial será feito com a conclusão 
da perícia.

Uma fonte ligada a Secretaria 
de Obras que não quis se identi-
ficar garantiu à reportagem que 
conhece Antoniel Lima há anos 
e que sempre soube que ele é 
operador de máquina. 

DESVIO DE FUNÇÃO
Caso seja comprovado o des-

vio de função em relação a Lima, 
a prefeitura pode ser condenada 
a pagar indenização ao motorista, 
caso ele decida entrar na Justiça 
a fim de reaver os ganhos que 
teria como adicionais pela função 
extra.

Segundo a advogada Ro-
saura Tonelli Lóra, “o empos-
sado em cargo público só pode 
vir após a habilitação em con-
curso público. Porém o Poder 
Público deve pagar as diferen-
ças salariais provenientes do 
desvio de função, sob pena de 
locupletamento (lucro à custa 
alheia) indevido do município”, 
observa.

Motorista seria registrado como 
operador de máquina na prefeitura
Prefeitura nega informações 
e diz que só vai se 
pronunciar depois da 
conclusão do inquérito
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CAMINHÃO bateu e arrastou o Santana destruindo o canteiro da rotatória

REINALDO Kovalek tinha 21 anos BOMBEIROS tiveram dificuldade para retirar o corpo do rapaz das ferragens
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Localização: Rua Major Vieira, 1763
VENDAS: (47)3622-7233

Vereador Vagner Trautwein 
(PSDB) contestou os dados for-
necidos pela secretária municipal 
de Saúde, Telma Regina Bley, 
em matéria publicada pelo CN 
na semana passada. De acordo 
com o vereador, que também é 
médico, a Secretaria de Saúde não 
gasta R$ 4 mil extras para custear 
exames. A afirmação foi feita na 
tribuna da Câmara de Vereadores 
na sessão de segunda-feira, 16.

Dr. Oscar Defonso, o único 
médico radiologista credenciado 
pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS) em Canoinhas, confirmou 
à reportagem do CN as contes-
tações de Trautwein. De acordo 
com Defonso, desde janeiro a 
prefeitura não tem convênio 
com sua clínica. Ele explica que o 
convênio foi desfeito a partir do 
momento em que ele reajustou o 
valor de R$ 47,70 para R$ 50 por 
exame de alta complexidade. “Até 
hoje não recebi uma resposta”, 
garante. A prefeitura comprava 
um pacote de 30 exames mensais 
por este valor, o que, segundo 
Defonso, resultava em gasto que 
não ultrapassava R$ 1,43 mil 
mensais.

Defonso reclama ainda que 
levou um prejuízo de R$ 6,5 mil 
com pacientes do SUS. 78 exa-
mes de mamografia não foram 

Médico radiologista contesta 
dados da Secretaria de Saúde
Segundo especialista prefeitura não tem contrato com laboratório desde janeiro

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Problema maior 
está no  valor 
repassado pelo 
Sistema Único
Nem mesmo a Secretaria de Saúde 
discorda dos argumentos de De-
fonso quando o assunto é tabela 
SUS. “Há dois anos, uma auditoria 
que eu coloquei aqui (na clínica) 
mandou eu fechar as portas para 
o SUS senão eu quebrava”, conta 
Defonso. Um exame de mamo-
grafia, que custa em média R$ 240 
rende somente R$ 45 para a clínica 
quando realizado via SUS. Uma 
tomografia, que dependendo do 
local pode custar até R$ 500, é paga 
pelo SUS por apenas R$ 136,41. 
“E a conta do telefone, e da luz, 
água, e os funcionários?. Esses 
valores não pagam nem o exame 
em si, imagine toda a estrutura 
utilizada”, protesta Defonso.

pagos pelo Governo. Ele sugere 
que a prefeitura coloque para 
funcionar o Centro de Diagnós-
tico por Imagem, do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde (CIS) 
dos municípios que integram a 
Associação dos Municípios da 

Região do Contestado (Amurc). 
O Centro foi inaugurado há três 
semanas, mas efetivamente não 
entrou em funcionamento. A ale-
gação é falta de mão-de-obra. “Se 
eles colocarem os equipamentos 
pra funcionar, me paguem que 
eu vou lá fazer os exames. O que 
não posso é pagar pra trabalhar, 
senão vou a falência”, protesta. 
Defonso é o único profissional 
da cidade capaz de assinar laudos 
emitidos pelo Centro.

SECRETARIA CONTESTA
Segundo a equipe técnica da 

Secretaria Municipal de Saúde, 
o convênio com Defonso foi 
desfeito porque ele não teria 
fornecido a documentação neces-
sária para a renovação do acordo. 
Sobre o prejuízo com o SUS, 
segundo as responsáveis pela ali-
mentação dos dados fornecidos 
ao Sistema, Janice Stempinhaki 
e Ângela Damaso da Silveira, 
entre janeiro e março desse ano, o 
sistema de informática pelo qual 
são repassados os dados, passou 
por problemas. “Perguntávamos 

ao Estado qual seria o problema, 
mas não obtínhamos resposta, 
simplesmente o sistema não 
aceitava todos os exames que 
cadastrávamos”, explica Ângela. 
No mês passado, no entanto, o 
Estado admitiu a falha e na quar-
ta-feira desta semana, a secretária 
Telma Bley garantiu que o Estado 
vai liberar o valor para reembolsar 
Defonso na próxima semana.

Sobre os gastos da prefeitura 
com a clínica, a Secretaria mos-
trou à reportagem, uma planilha 
de gastos com exames que dis-
crimina R$ 4,7 mil destinados a 
exames por imagem, sustentando 
as declarações de Telma.

DEFONSO: “Valores não pagam nem o exame, imagine toda a estrutura utilizada”

Ed
in

ei
 W

as
so

as
ki

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



13VARIEDADESSexta-feira, 20 de junho de 2008 REGIÃO

Previsão é de que pedágio passe a ser pago em 15 de agosto

Concessionária esclarece 
dúvidas sobre pedágio

Com assessoria
MAFRA

Na quinta-feira, 12, uma reu-
nião promovida pela conces-
sionária Autopistas Planalto 
Sul S. A. em parceria com a 
Secretaria Regional de Mafra 
visou informar a população da 
região sobre a implantação e 
funcionamento do projeto de 
administração da concessão 
da BR-116, no trecho que vai 
desde Curitiba até a fronteira 
com o Rio Grande do Sul, com 
um posto de pedágio na entrada 
de Monte Castelo. 

O secretário de Estado de 
Desenvolvimento Regional, 
Abel Schroeder, afirmou que a 
implantação dos pedágios e das 
melhorias na rodovia irão inter-
ferir na vida de toda a população, 
principalmente dos que moram 
em Mafra, Itaiópolis, Papanduva 
e Monte Castelo. 

De acordo com o diretor-
superintendente da Autopistas 
Planalto Sul, Arnaldo Silva, 
entre Curitiba e a divisa com o 
Estado do Rio Grande do Sul 
serão construídas cinco praças 
de pedágio – Mandirituba, Rio 
Negro, Monte Castelo, Santa 
Cecília e Correia Pinto, além 
de nove bases para serviço de 
atendimento ao usuário. O dire-

tor frisou, porém, que os locais 
das praças de pedágio já haviam 
sido definidos no edital do leilão, 
sendo parte do contrato.

Conforme Silva explicou aos 
presentes, a rodovia não foi pri-
vatizada, sendo este um contrato 
de concessão, no qual a empresa 
será responsável, num período 
de 25 anos, pela conservação, 
manutenção, monitoração, recu-
peração, operação, ampliação e 
melhorias no trecho concedido, 
porém a rodovia continua sendo 
da União.

VALOR
Sobre o valor do pedágio, 

Silva informou que a tarifa inicial 
será de R$ 2,54. Os municípios 
pelos quais a BR-116 passa rece-
berão uma porcentagem do Im-
posto Sobre Serviço de Qualquer 
Natureza (ISSQN), definido de 
acordo com a quilometragem da 
rodovia no município. 

Os participantes puderam fa-
zer perguntas aos representantes 
da concessionária. O secretário 
Onírio Medeiros, representando 
o prefeito João Alfredo Herbst, 
de Mafra, questionou sobre a 
iluminação dos trevos do muni-
cípio e sobre o funcionamento 
das lombadas eletrônicas. De 
acordo com Silva, o problema 
da iluminação deve ser resolvido 
em aproximadamente dois meses. 
Sobre as lombadas eletrônicas, 
ele afirmou que por enquanto 
as lombadas não funcionarão, 
devido à suspensão do contrato 
com a empresa responsável pelas 
mesmas. 

A reunião aconteceu nas 
dependências do Hotel Ema-
cite, em Mafra, e contou com 
a presença de autoridades 
locais e regionais. A previsão 
é de que as praças de pedágio 
passem a funcionar em 15 de 
agosto.

PARABÉNS 
17/06 – Maria de Fátima de Paula

19/06 – Alzira Rodrigues dos Santos
20/06 – Laudicéia Domingues

21/06 – Anuar Martins Lacowictz
23/06 – Maria Salete Guimarães

PARABÉNS ESPECIAL
Felicidades a MARiA ApAReCidA dA SiLVA, que completa idade 

nova neste domingo, 22. A vida é um milhão de recomeços, 
movidos sempre pelo desafio novo de viver e fazer todo 

sonho brilhar. Parabéns!

Parabéns à garotinha CAMiLe que festejou seu primeiro ano em 
uma linda festa ao lado de seus familiares

Felicidade é o que deseja a família de SAMiRA eL-KOubA 
que completou idade nova ontem.

LeOni MARiA pOLAK Walter aniversariou na quarta-feira, 18. 
Desejos de felicidades!.

GENtE BoNItA mARCANdo PRESENçA 
No RANCho BRASIL:

EvENtoS
- Amanhã começa a festa de São João Batista, com queima da fogueira 
e no domingo, 22, missa com almoço e diversas outras atrações.
- Também amanhã, bailão no Rancho Brasil – Festa da Cerveja.
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Rural Curso de Panificação 
beneficia agricultoras 
em Três Barras

                              > p. 15

Alta nos preços 
de fertilizantes e 
insumos agrícolas 
compromete gastos 
dos produtores

para 2009

Gracieli Polak
CANOINHAS

A alta do preço dos produtos 
agrícolas, na última safra, animou 
os agricultores, mas, parte do 
retorno financeiro obtido com a 
safra 2008 será consumido com 
a alta nos preços dos insumos 
agrícolas que, em alguns casos, 
será superior a 150%, compro-
metendo desde já os lucros da 
próxima colheita, que acontecerá 
apenas em 2009.

O preço do barril de petró-
leo, que no ano passado era de 64 
dólares, hoje chega a 127 dólares, 
alta próxima de 100%. Este é um 
dos principais fatores que expli-
cam a alta dos fertilizantes e da 
maioria dos produtos utilizados 
nas lavouras, mas a maior procu-
ra pelos insumos no mercado e o 
monopólio de multinacionais na 
produção dos produtos também 
são fatores relevantes. Grande 
parte dos insumos depende do 
combustível para sua fabricação, 
assim como de componentes 
químicos encontrados em peque-
nas quantidades no País. O Brasil 
importa 70% do nitrogênio, 50% 
do fósforo e 90% do potássio 
que utiliza, além de outros com-
ponentes presentes nos insumos 
agrícolas, monopolizados por 

três grandes empresas multina-
cionais.  O deputado estadual 
Dirceu Dresch (PT), defensor 
da agricultura familiar, afirma 
que a solução para controlar a 
alta desenfreada dos insumos no 
País é criar uma empresa estatal, 
à semelhança do que havia na 
década de 1980, para que o Esta-
do possa ter controle, ainda que 
parcial, dos preços dos insumos 
e manter estável os custos e os 
lucros do produtor agrícola.

PREÇO DOBRADO
A mesma saca de adubo 

para milho que, em uma loja de 
produtos agrícolas de Canoinhas 
custava cerca de R$ 40 no ano 
passado, hoje custa cerca de 
R$ 80. A média é de 100% de 
aumento para quase todos os 
insumos, o que representará um 
custo bem maior para cultivar as 
mesmas áreas plantadas no ano 
anterior.

Além de influenciar o preço 
dos fertilizantes, a alta do petró-
leo provoca, ainda, maior gasto 
nos processos de preparação e 
cuidado da terra cultivada, devido 
ao aumento também no preço do 
óleo diesel, combustível usado 
em tratores e máquinas agríco-
las. O bom preço alcançado na 
comercialização da safra passada 
é que estimulará o agricultor a 
continuar plantando este ano. 
“O agricultor busca alternativas 
que diminuam custos, como a 
produção orgânica, para alcançar 
maior margem de lucro”, afirma 
Dresch. A região do Planalto 
Norte catarinense, que segundo 
a Associação dos Municípios do 
Planalto Norte (Ampla/Norte), 
tem mais de 45% de sua produ-
ção agrícola baseada na produção 
de cereais como a soja, o milho e 
o feijão, deverá manter estável a 
área plantada, mesmo com a alta 
dos custos. 

Safra mais 
cara 

Na manhã de quarta-feira, 18, 
aconteceu no auditório da Câma-
ra de Vereadores de Canoinhas, 
a aula inaugural do curso de 
Agricultura Familiar da Univer-
sidade do Contestado (UnC), 
com a presença do prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB), do 
presidente da Câmara, Bene 
Carvalho (PMDB), além autori-
dades acadêmicas, professores e 
alunos que compõem a 1ª turma 
do curso.

Eduardo Gomes de Melo, 
coordenador do curso de Ciên-
cias Sociais da UnC, afirma que 
o objetivo principal do curso é 
capacitar o pequeno produtor e 
estimular melhorias na qualidade 
de vida e de renda dos agricultores 
familiares da região. “É necessário 
estimular o pequeno produtor 
agrícola, dar recursos para que 
ele se desenvolva, agregando mais 
qualidade de vida para ele e sua 
família”, afirma Melo.

A agricultora Édina Chagas 
Pauluk foi a primeira pessoa a 
se inscrever no curso, imedia-
tamente após ouvir, pelo rádio, 

Agricultura Familiar em debate
Curso gratuito da UnC capacitará agricultores familiares

Gracieli Polak
CANOINHAS

a notícia de que as inscrições 
estavam abertas. Assim como 
a irmã Edinéia e a cunhada 
Luciane, as agriculturas estão 
conscientes de que precisam se 
qualificar para melhorar os ren-
dimentos de suas propriedades 
rurais. “Eu vim aqui para buscar 
novos conhecimentos que me 
permitam realizar melhorias na 
minha propriedade, em todos os 
aspectos, inclusive na lucrativida-
de”, destaca Édina.

Iniciado com a aula inaugural 
do engenheiro agrônomo Ale-
xandre da Silva dos Santos, do 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA), o curso, que faz 
parte do projeto de assistência 
social da Universidade, é comple-
tamente gratuito e compreenderá 
700 horas/aula, realizadas nas 
manhãs e tardes de quinta-feira, 
na UnC. Voltado especialmente 
para os pequenos produtores 
rurais da região, oferece 40 vagas, 
que não foram completamente 
preenchidas. Os interessados 
em se matricular nas 15 vagas 
restantes devem procurar a Co-
ordenadoria do curso de Ciências 
Sociais da UnC até um mês após 
o início das aulas.

APRIMORAMENTO: Edinéia, Luciane e Édina em busca do conhecimento

bOM PREçO alcançado na comercialização da safra passada é estímulo
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Joinville e região elegem 
prioridades para 2009
Regional de Canoinhas elegeu como prioridades saúde, infra-
estrutura e energia; prioridades 2008 não foram cumpridas

Controle de invasoras 
no inverno

GERAL

Edinei Wassoaski
COM ASSESSORIA

Com a maior bancada do parla-
mento presente nas atividades do 
Orçamento Regionalizado (OR), 
o município de Joinville realizou 
na tarde de segunda-feira, 16, 
a quarta audiência pública para 
prestar contas das obras realizadas 
em 2008 e definir as prioridades a 
serem incluídas no orçamento de 
2009. A meta das nove audiências 
realizadas em todo o Estado é 
eleger 12 demandas para o Plano 
Plurianual (PPA) 2008-2009, do 
qual três delas farão parte do Or-
çamento Estadual de 2009. 

Aproximadamente 130 pes-
soas pertencentes às regionais de 
Joinville, Canoinhas, Jaraguá do 
Sul e Mafra se reuniram no Anfi-
teatro 2, da Univille para debater e 
escolher as obras e ações a serem 
executadas nas áreas da educação, 
saúde, segurança pública e infra-
estrutura. A partir de um trabalho 
dinâmico, os grupos, divididos por 
regionais, se reuniram individual-
mente para definir e apresentar à 
mesa suas emergências. 

Realizado por intermédio da 
Comissão de Finanças e Tributa-
ção, o evento é uma parceria feita 
entre a Assembléia Legislativa e 
o Poder Executivo. 

Representante da Regional 
de Canoinhas, deputado An-
tônio Aguiar (PMDB) apostou 
em obras de infra-estrutura. “A 
vinda do frigorífico Aurora para 
Canoinhas vai gerar cerca de 3 
mil empregos diretos, além do 
incremento na economia para 
região. Porém o Governo precisa 
disponibilizar recursos para a 
infra-estrutura”, lembrou. En-
tre outros pontos importantes, 

Aguiar acrescentou que a cons-
trução de um centro de eventos 
para o incentivo à cultura é ne-
cessário no Planalto Norte.

Entre os pronunciamentos, 
Carlito Merss (PT), autor do 
projeto de Lei que criou o OR 
quando era deputado estadual, 
comentou que esta prática leva 
à sociedade catarinense o direi-
to de conhecer os valores e as 
obras a serem realizadas depois 
de definidas como prioridades, 
“Santa Catarina é o único Estado 
da federação que possui essa fer-
ramenta, que inclui um processo 
legislativo e executivo”.

Está prevista para os dias 18 e 19 
de agosto, na Casa do Colono, na 
localidade de São João dos Cava-
lheiros, em Três Barras, a segun-
da etapa do curso de Panificação 
na especialidade de “Biscoitos”. 
Profissionais do Sistema Nacio-
nal de Aprendizado Rural (Senar) 
farão o treinamento. Serão 16 
vagas oferecidas às agricultoras 
do interior do município. 

A primeira etapa da capacita-
ção – direcionada à especialidade 
“Pães” - aconteceu nos dias 19 e 
20 de maio. O curso teve a parti-
cipação de 12 mulheres e contou 
com o apoio da prefeitura de Três 
Barras, Epagri/ Projeto Microba-
cias 2 e Senar. Esta foi também a 
primeira atividade desenvolvida 

Com assessoria
TRÊS BARRAS

Curso em Panificação beneficia                             
agricultoras no interior de Três Barras
Iniciativa tem o apoio da prefeitura, Epagri/ Projeto Microbacias 2 e Senar

na Casa do Colono, local ideali-
zado pelo governo do município 
para viabilizar a geração de renda 
ao homem do campo. 

A Unidade de Panificação 
da Casa do Colono possui es-
trutura de última geração. Na 
aquisição dos equipamentos 
foram investidos R$ 40 mil, 

recursos estes provenientes do 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA). A contrapartida 
da prefeitura na montagem desta 
unidade foi de R$ 4 mil. Já na 
reforma do prédio que abriga a 
Casa do Colono a administração 
municipal aplicou outros R$ 
49,1 mil. 

AgricultorAs que participaram do curso de panificação em maio

Após esses dias de 
geada, vimos que 
muitas plantas su-
cumbiram, pois sofre-
ram o congelamento 
das suas células e 
acabaram morrendo. 
O fato é que nem 
todas morrem algu-
mas como a aveia e 
o azevém resistem ao 
frio, mas essas são de interesse comercial, o problema está naquelas 
que são consideradas daninhas e infestam o campo.
Para essas ervas remanescentes, temos de fazer controle químico a fim 
de promover sua eliminação, mas temos de atentar para o fato de que 
estamos no outono/inverno, as condições climáticas são diferentes e 
temos de ajustar nossas ações às condições climáticas.
 
:: PÓS-GEADA
Mesmo que a planta daninha sobreviva a ocorrência da geada, ela sofre 
um estresse pelo frio que diminui a absorção de produtos químicos. 
Por isso, aqueles que estão pretendendo fazer uma dessecação para 
o plantio de trigo nos próximos dias , têm de levar esse fator em conta 
e fazer um intervalo para que a planta possa se restabelecer a fim de 
poder fazer a absorção do dessecante e assim morrer. 

:: ORVALHO E NEBLINA
A presença de gotas de água sobre a folha favorece o escorrimento da 
gota do produto aplicado, não permitindo que ele tenha tempo para ser 
absorvido pelas estruturas da folha. Com isso, é perdida a aplicação, 
gerando além de custos pela ineficiência o comprometimento pela mato-
competição caso seja feito o plantio em seguida sem a eliminação das 
ervas.

:: TEMPERATURAS FRIAS
Por mais que existam produtos com ação melhor do que outros sob baixa 
temperatura, sempre temos de olhar sob o aspecto da planta, já que no 
final das contas dependerá dela o aproveitamento do produto aplicado. 
Em condições de baixa temperatura o metabolismo é reduzido, ficando 
a planta menos predisposta a absorver o produto aplicado, e baixando 
a eficiência da aplicação. Diferente da primavera/verão, agora temos 
de focar o horário de aplicação entre 10 e 15 horas, quando temos um 
aumento da temperatura e quantidade de luz para absorver e metabo-
lizar o produto.

:: VAZÃO E BICO 
Considerando que a ação do dessecante é sistêmica, não há necessidade 
de promover uma vazão alta, podendo ficar em torno de 100 litros/ha. 
O importante é que o bico esteja fornecendo uma vazão uniforme no 
comprimento da barra do pulverizador, para isso devem ser feitos as 
trocas, se necessário, após a verificação da qualidade da vazão, pois 
os bicos foram usados intensamente na safra de verão e dependendo 
do material fabricado, sofrem maior ou menor desgaste, devendo ser 
feita a troca, caso necessário. 
Os demais cuidados de aplicação continuam valendo. Evitar horas 
de muito vento, usar EPI, fazer tríplice lavagem da embalagem, não 
abastecer diretamente o pulverizador em rios e riachos para evitar 
contaminação.
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ALIMENTOS que 
ajudam a perder peso
Você é daquelas que 

adoram encher o car-
rinho do supermercado 

com produtos que têm poucas 
calorias?. Essa atitude é muito 
boa, mas para lutar contra os 
quilinhos extras existem alguns 
alimentos que ajudam você 
a perder peso sem precisar 
mudar tanto a alimentação. É 
isso mesmo!. Várias pesquisas 
comprovam o poder de alguns 
itens saudáveis na sua dieta. 
Confira a seguir nove aliados 
que você pode levar à mesa sem 
medo de engordar. 

:: Coma ovos no 
   Café-da-manhã 
Eles são cheios de proteínas. Por 
isso, você se sente saciada por mais 
tempo. Para comprovar isso, pesqui-
sadores de uma universidade dos 
Estados Unidos realizaram um estudo 
com 30 mulheres acima do peso. 
Aquelas que comeram até dois ovos 
cozidos no café-da-manhã ingeriram 
menos comida durante as 36 horas 
seguintes.

:: Bota feijão no prato! 
Provavelmente, você nunca ouviu 
falar da colecistoquinina (CCK). Esse 
hormônio, produzido pelo organismo, 
inibe naturalmente o apetite. Segundo 
um estudo norte-americano, para 
obter mais CCK basta ingerir feijão. A 
pesquisa mostrou que o nível desse 
hormônio no sangue é duas vezes 
maior em pessoas que consomem a 
leguminosa em relação àquelas que 
comem apenas arroz.

:: tempere Com pimenta 
O consumo regular de pimenta-ver-
melha pode ajudar você a perder 
peso. Em um estudo japonês, 13 
mulheres que ingeriram pimenta-
vermelha no café-da-manhã – pense 
numa omelete muito bem temperada 
– comeram menos do que estavam 
acostumadas na hora do almoço. 
Segundo os cientistas, o ingrediente 
mágico pode ser a capsaicina, uma 
substância que é encontrada nas 
pimentas e diminui o apetite. 

:: salada em primeiro lugar 
Você se enche de comida no almoço?. 
Para controlar essa gula, comece 
a refeição pela salada. Um estudo 
norte-americano realizado com 42 

mulheres revelou: aquelas que comem 
um pratão de salada na entrada con-
somem muito menos massa depois. 
Segundo os pesquisadores, o segredo 
é o grande volume que a salada ocupa 
no estômago, que fica saciado com 
mais rapidez. 

:: mais fiBra, menos apetite 
Se você comer uma tigela de cere-
ais no café-da-manhã, vai ter mais 
facilidade para controlar o apetite 
durante o dia. Para comprovar isso, 
pesquisadores americanos colocaram 
14 voluntários diante de uma mesa de 
bufê. Aqueles que consumiram cereais 
com fibras ingeriram menos alimentos 
depois. 

:: Chá verde queima
   gorduras 
Os antioxidantes presentes nessa be-
bida aceleram o metabolismo, auxilian-
do o organismo a queimar gorduras. 
Um estudo japonês realizado com 35 
homens comprovou que quem ingere 
a bebida regularmente apresenta 
queda nos níveis de LDL, o chamado 
“colesterol ruim”. 

:: aBuse da pêra 
Essa fruta tem muita fibra. Por isso, 
diminui os níveis de açúcar do sangue 
e faz você beliscar muito menos entre 
as refeições. Isso foi confirmado por 
um estudo brasileiro realizado com 
mulheres gordinhas. Aquelas que 
consumiram três pêras pequenas por 
dia perderam mais peso do que as que 
ingeriram o mesmo tanto de calorias 
em biscoitos. 

:: uma pitada de Canela 
O Departamento de Agricultura dos 
Estados Unidos indica o consumo de 
algumas pitadas de canela durante o 
dia. Isso ajuda a controlar os níveis 
de insulina no sangue. Por tabela, 
também afasta a fome. 

:: vinagre para saCiar a fome 
Pesquisadores suecos fizeram uma 
descoberta estranha: quem consome 
vinagre se sente muito mais saciado. 
Isso porque o ácido acético do vinagre 
diminui a velocidade com que a comida 
passa do estômago para o intestino. 
Por isso, você tem aquela sensação 
de “estar cheia” por mais tempo.

Autora: Lorena Verli

Maquiagem 
para noivas

ESPECIAL ESPECIAL1ª Semana: Sala D 2ª Semana: CN Educar 4ª Semana: Nosso Povo Nossa História3ª Semana: CN Mulher

O tão esperado DIA DO SIM
Vestir-se de noiva ainda é o sonho de muitas mulheres que optam pelo sistema tradicional

Vera Kichileski, na tarde 
gelada de segunda-feira, 
16, procurava em uma loja 

de artigos para noivas, o vestido 
com o qual se casará em maio ou 
junho de 2009. Um ano antes do 
planejado matrimônio, ela já pensa 
nos detalhes da cerimônia e dos 
acessórios que comporão a cena do 
grande sonho. Assim como Vera, 
muitas mulheres ainda alimentam 
o desejo de casar na igreja. Mas, 
diferentemente de grande parte 
delas, ela começa a se planejar mais 
de um ano antes da data prevista 
para a cerimônia, buscando com 
calma cada um dos elementos que 
comporão suas bodas.

Nem mesmo a emancipação 
feminina e o abandono das saias, 
pelas mulheres que passaram a 
usar calças como as que os homens 
usavam, e os reflexos de pós-
modernidade do mundo de hoje, 
colocando em choque as atitudes 
mais tradicionais, condenaram o 
casamento ao abandono. Segundo 
dados do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), 
as cerimônias de casamento, que 
amargavam queda no Brasil desde 
1996, em 2006 tomaram fôlego e 
agora são cada vez mais presentes 
entre os brasileiros. Ainda hoje, 
mulheres que vivem com compa-
nheiros há anos, procuram realizar 
os sonhos de se vestir de noiva e 

casar na igreja, afirma a vendedora 
de uma das lojas especializadas em 
trajes de noivas da cidade.

E, tão tradicional quanto era 
no tempo das avós das noivas de 
hoje, o vestido ainda é o símbolo 
mor da cerimônia e, mesmo que se 
apresente em várias versões, ainda é 
procurado na versão clássica: longo, 
feito com vários metros de pano, 
bordado com pedras ou flores. O 
objeto desperta tanta atenção das 
mulheres que Nelson Rodrigues, na 

década de 1960, escreveu uma peça 
de nome Vestido de Noiva, na qual a 
personagem central divaga sobre o 
casamento e a libertação ou não das 
mulheres, tamanha a influência da 
roupa no subconsciente feminino. 
Mas, ao contrário do que acontece 
com o vestido, nem todas as tradi-
ções resistem ao tempo.

O tradicional chá de panela, no 
qual as amigas presenteavam a noi-
va com aqueles utensílios domésti-
cos que não eram presenteados no 

casamento, agora surge de cara e 
roupa nova, com o moderno chá 
de lingerie, que renova o estoque de 
peças íntimas da noiva, que hoje em 
dia, não é mais tão passiva quanto 
as mulheres do passado. Mais um 
reflexo de que as noivas do século 
21 não querem mais só cuidar da 
casa: querem ser mais que donas 
de casas e isso inclui independência 
em outros aspectos, como o profis-
sional e o sexual.

Maio ainda é o mês das noivas, 
com grande volume de casamentos, 
mas muita gente se casa em junho, 
julho ou qualquer um dos outros 
meses. Em Canoinhas, há cerca de 
cinco ou seis casamentos por final 
de semana, independente do mês. 
No ano de 2006 foram registradas 
383 uniões civis no município, 
enquanto o número de separações 
e divórcios não ultrapassou 161, 
menos que a metade do total de 
casamentos. Vera, que pretende 
não arriscar, não vai deixar que o 
noivo a veja com o vestido antes 
do casamento: “Para que nada dê 
errado”, comenta entre risos. 

A moça de 26 anos, fala entu-
siasmada que planeja junto com o 
futuro esposo todos os detalhes 
da cerimônia, que terá tudo que 
ela sempre sonhou: “Quero poder 
mostrar para os meus filhos as fo-
tos, poder ter o dia na lembrança, 
assim como deve ser, do jeito certi-
nho, com vestido branco, grinalda, 
flores... É um dia especial, tem de 
estar tudo perfeito”, afirma.

- A maquiagem da noiva deve ter cores pastéis. 
Evite sombras em tons esbranquiçados, muito 
escuros ou coloridos, como azul e verde. 
- O bom maquiador irá escolher os tons de 
acordo com a cor da pele e do vestido. A 
maquiagem da noiva também deve ser aplicada 
de acordo com o formato do rosto da noiva. 
- Cuidado com o ruge nas bochechas. Se você 
exagerar, vai aparecer nas fotos com duas 
rodelas vermelhas no rosto. O ideal é usar 
um tom de pó compacto mais escuro que o 
tom da pele, ao invés do ruge. Você vai ficar 
com um aspecto natural e saudável e as fotos 
ficarão ótimas. 
- Evite o efeito cara branca/pescoço escuro nas 
fotografias. A base deve ter a cor da sua pele. 
- Brilho excessivo na maquiagem para noiva 
também pode deixar sua cara branca nas fotos, 

pois o flash das câmeras provoca um clarão que reflete a luminosidade do 
rosto. A maquiagem da noiva pode ter brilho, mas sem exagero. 
lemBre-se:
- Maquiagem à prova d’água para resistir às lágrimas. 
- É recomendável que você faça um teste de maquiagem alguns dias antes 
da cerimônia e tenha certeza que é do seu gosto.

você está noiva, feliz da vida, 
e desesperada com os prepa-
rativos do casório? Para não 

enlouquecer nesta fase corrida, prepa-
ramos uma agenda detalhada de tudo 
o que você precisa providenciar para 
que seu casamento seja perfeito. 

o que fazer 1 ano antes:
- Escolha a data do casamento. 
- Defina alguns detalhes do casa-
mento como o tipo de festa que vai 
fazer (se irá servir jantar ou almoço 
ou se servirá bolo e champagne) e 
também o horário da cerimônia (de 
manhã, à tarde ou noite). 
- Defina quanto pretende gastar (e 
tente não fugir do seu orçamento até 
o grande dia). 
- Se você sonha em casar em uma das 
igrejas concorridas de sua cidade, me-
lhor reservar o dia escolhido já. Algumas 
igrejas têm até lista de espera. 
- Se decidir por contratar uma asses-
soria, esse é o momento ideal para 
começar a contar com a ajuda desse 
profissional. 
- Comece a fazer a lista de convi-

dados e defina quantas pessoas 
pretende convidar. 
- Já sabe onde vai morar? Se ainda 
não, é hora de definir se o casal vai 
alugar ou comprar um imóvel. 
- Já tem casa? Ótimo! Mas se quiser 
pensar em mudar a cor ou fazer 
aquela reforma, esta é a hora. 
- Você quer emagrecer, mudar a cor 
do cabelo ou investir em qualquer 
mudança que exija um pouco mais 
de tempo? Então, comece já! 

Agenda da noivaVocê trabalha 
com estilo?

A roupa ideal para ir ao trabalho deve 
passar a imagem de segurança profis-

sional. É preciso estar atenta aos detalhes, 
como a cor da peça e o tamanho do decote. 
Observe as fotos com atenção e veja o que 

está certo ou errado em cada look. 

Barriga de fora? 
Só se ela estiver 
sequinha e, mesmo 
assim, nunca pra 
trabalhar. Todo 
cuidado é pouco 
com calças de 
cintura baixa e jeans 
agarradinho.

ERRADO CERTO CERTO ERRADO

Terninho claro é 
uma ótima opção 
para quem está 
magra, como ela. 
A combinação 
com o sapato 
bege e a blusa 
branca por baixo 
ficou ideal.

A camisa amare-
la comprida e a 
calça preta reta são 
ótimas para quem 
tem quadril largo, 
como a nossa 
amiga. A bolsa 
azul descontraiu o 
visual.

ERRADO CERTO CERTO CERTO

Olha a roupa 
clara aí de novo! 
Esse rosa-bebê 
aumentou o qua-
dril dela (que já 
é largo). O ideal 
seria a camisa 
cobrir essa parte 
do corpo.

Calça preta + 
camisa branca 
costuma dar certo, 
mas ela escolheu 
o sapato errado! A 
sandália platafor-
ma é muito pesada 
para esse look.

A regata preta por 
cima da camisa 
dá um ar social 
mais moderno 
e esconde as 
gordurinhas. Com 
a calça escura 
ajustada ao corpo, 
alonga a silhueta.

Se não precisa usar 
roupa social para 
trabalhar, a calça 
clara e a bata branca 
transpassada ficam 
ótimas. Mas se você 
for baixinha, não use 
boca larga!

Camisa preta é 
tradicional, ótima 
para ir trabalhar. 
Combinada com 
a calça risca de 
giz em corte reto, 
é excelente para 
alongar as pernas.

gracieli polak
CANOINHAS

VERA: “Quero mostrar para os meus filhos as fotos, de vestido branco, grinalda”
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Projeto Aurora é discutido em Canoinhas
Objetivo é esclarecer dúvidas sobre a implementação de unidade da empresa na cidade; workshop acontece hoje

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Começa às 8 horas de hoje, na 
Sociedade Beneficente Operária 
(SBO), o workshop O Futuro é 
Agora: Oportunidades para Todos, 
promovido pela prefeitura de 
Canoinhas, com apoio de diver-
sas entidades, para discutir a im-
plementação de uma unidade da 
Coopercentral Aurora na cidade. 
O evento terá como debatedores 
o deputado federal Celso Mal-
daner, ex-prefeito de Maravilha, 
cidade que recebeu uma unidade 
semelhante a que Canoinhas vai 
receber; o atual prefeito de Ma-
ravilha, Juarez Domingos Vicari, 
além de técnicos da empresa.

O objetivo é orientar criado-
res de frangos e futuros parceiros 
da Aurora sobre o processo de 
implementação da empresa. A 
Aurora pretende investir R$ 
400 milhões em um frigorífico e 
fábrica de rações em Canoinhas. 
Serão mais de 3 mil empregos 
gerados diretamente e mais 6 
mil indiretamente. Pelo menos 
942 produtores serão envolvidos 

no processo de fornecimento de 
matéria-prima.

TERRAPLANAGEM
A prefeitura de Canoinhas 

comprou por R$ 1,58 milhão a 
área às margens da SC-280, em 
dezembro passado. As escrituras 
devem ser repassadas a Aurora 
nos próximos dias. A prefeitura 
arcou com R$ 580 mil do valor, 
enquanto o Governo do Estado 
liberou R$ 1 milhão, em cinco 

parcelas de R$ 200 mil, que ainda 
estão sendo pagas.

O desafio da prefeitura agora 
é levantar cerca de R$ 3 milhões 
que será o custo para terraplenar 
o terreno. Fontes ligadas à pre-
feitura garantem que o prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB) não 
dispõe desse dinheiro em caixa e 
por isso, recorreu mais uma vez 
ao Governo do Estado. O secre-
tário da Infra-Estrutura, Mauro 
Mariani teria liberado apenas R$ 

400 mil, o que para o prefeito 
seria insuficiente. O governador 
Luiz Henrique teria afirmado 
a Weinert que não pode liberar 
mais que isso.

Na quarta-feira, 18, o secre-
tário da Administração Argos 
Burgardt desmentiu essa versão. 
“O Governo liberou uma parte 
sim, mas a prefeitura dispõe 
do restante para arcar com a 
terraplanagem”, garantiu o se-
cretário.

Burgardt explicou que a 
terraplanagem não começou 
porque a prefeitura depende de 
um projeto detalhado que deve 
ser feito pela Aurora.

O processo licitatório para 
terraplenar o terreno já foi en-
cerrado com a vitória da A. 
Mendes, empreiteira de Gravatal. 
“Estamos enxugando ao máximo 
nossas despesas para concretizar 
o cronograma”,  garante Bur-
gardt.

Na quinta-feira, 12, a Coordenação 
da Educação Infantil de Canoinhas 
realizou o 2.° Café com Poesia. O 
evento foi direcionado às crianças, 
professores e diretores dos CEIs que 
participaram da 2.ª Noite da Poesia, 
realizada no mês de abril. 

POESIA

Educação Infantil 
promove 2.º Café 
com Poesia

Meia hora de sessões de acupuntura três 
vezes por semana nos mesmos dias da 
aplicação da quimioterapia foram sufi-
cientes para acabar com as dores, náu-
seas, vômitos e desconforto provocados 
pelo tratamento - e que tanto incomodam 
pacientes com câncer. A conclusão apa-
receu em um estudo feito na Faculdade 
de Medicina da Universidade de São 
Paulo (USP) com pacientes tratados no 
Hospital A.C. Camargo.

SAÚDE

Acunputura para 
aliviar dores do câncer

TERRENO que custou R$ 1,58 milhão segue intocado; área na SC-280 fica às margens do rio Paciência, o que atraiu o interesse da empresa de Chapecó
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Consegs protestam por segurança
Lideranças reclamam da falta de ação do Governo do Estado em relação à Canoinhas

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Lideranças dos três Conselhos 
de Segurança (Consegs) de Ca-
noinhas se reuniram na noite 
de segunda-feira, 16, com o 
comandante do 3.º Batalhão de 
Polícia Militar (BPM), tenente 
coronel Luiz Roberto de Carlos, 
para questionar sobre a preca-
riedade da segurança na cidade. 
De Carlos se mostrou solidário 
com os Consegs, mas limitou-se 
a dizer que o que está ao seu al-
cance está sendo feito, mas não 
basta seu empenho. Os Consegs 
reclamam especificamente da 
falta de viaturas e efetivo policial 
em rondas pelos bairros.

De Carlos afirmou que vem 
repetidas vezes cobrando de 
seus superiores melhorias na 
segurança da região, mas nada 
tem conseguido. “Somente o 
empenho da comunidade pode 
mudar esse quadro”, sugeriu 
De Carlos, que deve deixar o 
comando do 3.º BPM em 10 
dias. O comandante disse que 
tem feito o possível para colocar 
policiais nas ruas, enxugando ao 
máximo o quadro administrativo. 
O principal problema enfrentado 
pelo comandante é a perda de 
efetivo sem restituição. “Nos 

últimos seis meses, perdi três 
policiais para a reserva remune-
rada”, reclamou. Nos últimos 
dois anos, o 3.º BPM perdeu 17 
policiais sem restituição. Passou 
de 143 em agosto de 2006 para 
os atuais 126.

O comandante colocou como 
ponto positivo o Curso de For-
mação de Soldados que será 
ministrado para 25 novos policiais 
em Canoinhas a partir de 1.º de 
julho. A idéia é de que 15 desses 
policiais fiquem em Canoinhas, 
cinco sejam lotados em Mafra e os 

outros cinco em Porto União.

Dois Dias DE prisão por 
conta DE pEDiDo

Desde que a Secretaria de 
Segurança Pública do Estado 
entregou em fevereiro deste ano, 
duas viaturas para o 3.º BPM, De 
Carlos se pergunta para onde 
foram as duas outras viaturas 
prometidas para Canoinhas em 
no máximo 20 dias. Deu voz a 
indagação e acabou preso por 
dois dias por insubordinação. 
A revelação, feita durante a reu-

nião de segunda-feira, 16, com 
os Consegs, provocou indigna-
ção nos presentes. “Vamos nós 
perguntar, quero ver se eles vão 
mandar prender o povo”, disse a 
presidente do Conseg Noroeste, 
que engloba os bairros e locali-
dades da região norte da cidade, 
Nair Goestmeier.

Os membros dos Consegs 
entraram em consenso de que 
somente com protestos e pressão 
política haverá alguma resposta 
satisfatória por parte do Governo 
do Estado. 

Um motociclista no mínimo 
ousado teve um fim trágico na 
noite de terça-feira, 10, no km 
293 da SC-280, trecho próximo 
a Porto União. Ataídes Martins 
Pedroso, 53 anos, vinha de Flo-
rianópolis com destino a Foz de 
Iguaçu-PR, um trajeto de 944 
quilômetros. A viagem, em cima 
de uma moto Honda XR250, 
acabou com a morte instantânea 
de Pedroso depois de ele colidir 
frontalmente contra um Fox, 
placas de Canoinhas, conduzido 
por Charles Adriano Breda, 31 
anos.

De acordo com a Polícia 
Rodoviária, Pedroso teria inva-
dido a contramão, tornando o 
acidente inevitável.

Morte de agricultor 
é mistério para 
Polícia Civil
A Polícia Civil está investigando 
a morte de um agricultor ocorrida 
há duas semanas no interior de 
Canoinhas. 
Sebastião Gonçalves de Lima, 45 
anos, foi encontrado na manhã 
do dia 9, caído na estrada geral 
do distrito de Felipe Schimidt com 
ferimentos na cabeça. 
Ele foi encaminhado com vida 
até o Hospital Santa Cruz, onde 
foi internado em estado grave 
na UTI do hospital, mas acabou 
falecendo por volta das 23 horas 
do mesmo dia. 
Uma testemunha disse que viu a 
vítima cair de sua bicicleta e bater 
com a cabeça no chão. A Polícia 
abriu inquérito para apurar as 
circunstâncias da morte. 

Foragido invade 
casa no centro
Na noite de quinta-feira, 12, na rua 
Paul Harris, um homem de 25 anos 
invadiu uma residência. O proprie-
tário denunciou a invasão a Polícia. 
Realizada consulta a partir do 
nome do suspeito, foi constatado 
que ele possui contra si mandado 
de prisão expedido pela Justiça. O 
rapaz foi preso e conduzido até a 
Delegacia de Polícia Civil para as 
demais providências legais.

Ônibus bate em 
Strada na localidade 
de Pinheiros
Na tarde de quinta-feira, 12, na 
localidade de Pinheiros, um ôni-
bus do Coletivo Santa Cruz bateu 
de frente com um Fiat Strada. O 
motorista do Strada não chegou 
a perder a consciência, mas ficou 
bastante machucado. Homens do 
Corpo de Bombeiros realizaram os 
primeiros socorros e conduziram o 
homem para o Pronto Atendimento 
Municipal. Nenhum dos passageiros 
do ônibus se feriu.

Agressor vai 
para a cadeia
Na noite de sexta-feira, 13, um 
homem de 50 anos foi preso na rua 
Ema Joana Kelmer, no bairro Alto 
da Tijuca. Ele foi enquadrado na Lei 
Maria da Penha, por agressão con-
tra mulher. O homem foi entregue 
ao Plantão da Polícia Civil para as 
demais providências.

Incêndio destrói parte 
da casa de idoso
Na tarde de sábado, 14, na rua Kurt 
Mend, no bairro Alto das Palmei-
ras, os bombeiros registraram um 
incêndio em uma residência de ma-
deira, medindo cerca de 100 metros 
quadrados, que ficou parcialmente 
destruída. As chamas atingiram um 
dos três quartos e a sala da casa. 
Foram necessários cerca de quatro 
mil litros de água para extinguir o 
fogo e realizar o rescaldo. O proprie-
tário, um senhor de 80 anos, sofreu 
intoxicação respiratória ocasionado 
pela quantidade de fumaça inalada 
e foi   necessário o atendimento dos 
socorristas. Ele foi encaminhado ao 
Pronto Atendimento de Canoinhas e 
no momento passa bem.

Incêndio destrói parte de 
marcenaria em Três Barras

Na tarde de segunda-feira, 16, o Corpo de Bombeiros de 
Três Barras atendeu a um acidente de trânsito ocorrido 
próximo ao aeroporto, envolvendo um veiculo Ford Fiesta, 
placas de Canoinhas, conduzido por Aroldo Pinto de Olivei-
ra, que nada sofreu, e uma moto CG 125, conduzida por 
Luiz Felipe Oleniki, de 19 anos. Oleniki sofreu escoriações, 
um corte de aproximadamente cinco centímetros no joelho 
direito, um corte lacerante de aproximadamente 10 centí-
metros no tornozelo e fratura aberta de um dos dedos do 
pé. O rapaz foi conduzido ao Pronto Atendimento Municipal 
de Três Barras e, no momento, passa bem.

Na madrugada de segunda-feira, 16, o Corpo de Bom-
beiros de Três Barras atendeu um incêndio na avenida 
Rigesa próximo a Auto Eletro Três Barras, em uma 
marcenaria. Segundo Marcelo Misva, proprietário da 
empresa, o fogo teve início em uma área de beneficia-
mento de madeiras de 60 m² anexo a outra construção 
maior. O incêndio atingiu a parte superior da edificação, 
além de uma máquina lixadeira. Foram gastos aproxima-
damente 6 mil litros de água para controlar as chamas 
que não chegaram a se propagar para as demais áreas 
da edificação. Não houve feridos. 

Edinei Wassoaski
PORTO UNIÃO

Motociclista
 morre na SC-280
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ATITUDE EXTREMA: Lideranças dos Consegs concluiram que somente pressão e protestos podem surtir efeito positivo

Motociclista se fere em 
acidente na SC-303

FOGO atingiu parte superior da edificação e lixadeira MOTOCICLISTA ficou bastante ferido e precisou ser internado
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Diretório Municipal de 
Canoinhas – SC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVENÇÃO MUNICIPAL

O Presidente da Comissão Executiva Municipal do Partido Progressista 
– PP, do município de  Canoinhas – SC, na forma que dispõe os artigos 12, 
19 e 30 do Estatuto Partidário e legislação  eleitoral vigente, convoca os Con-
vencionais com direito a voto, para comparecerem à Convenção Municipal 
do PP a ser realizada no dia 26 de junho de 2008, sendo a 1ª convocação 
às 19:00 hs e 2ª convocação às 19:30 hs, tendo por local dependências do 
Restaurante Laffayete – BR 280 neste município, com a seguinte

ORDEM DO DIA

01 – Escolha de Candidato a Prefeito e Vice-Prefeito;
02 – Escolha de Candidato a Vereador;
03 – Sorteio dos respectivos números para candidatos a Vereador;
04 – Deliberação para eventuais coligações;
05 – Outros assuntos de interesse partidário eleitoral.

Canoinhas, 16 de junho de 2008.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Nos termos da legislação em vigor, em especial 
o estatuto do PSDB – Partido da Social Democracia 
Brasileira – ficam convocados por este Edital, todos 
os membros do Diretório Municipal, os delegados e 
seus suplentes, para a CONVENÇÃO MUNICIPAL  
que será realizada no dia 27 de junho de 2008, com 
início às 19:30 minutos e encerramento às 21 horas nas 
dependências do Planalto Hotel situado à Rua Felipe 
Schmidt nº 550, neste município de Canoinhas, com a 
seguinte:

EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO

Diretório Municipal de Bela Vista do Toldo – SC.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVENÇÃO MUNICIPAL

A Comissão Executiva Municipal do Partido do Mo-
vimento Democrático Brasileiro – PMDB, do município 
de Bela Vista do Toldo, na forma disposta pelos artigos 22, 
26, 29, § 2º, 87, parágrafo único e 88, II, III e V do Estatuto 
partidário e legislação eleitoral vigente, convoca: I – os 
membros titulares e suplentes do Diretório Municipal; II 
– os parlamentares do partido com domicílio eleitoral no 
município; III – os delegados titulares e suplentes eleitos 
pelas Convenções Municipais ou Zonais; IV – os Mem-
bros do Diretório Estadual com domicílio no município, a 
comparecerem à Convenção Municipal do PMDB a ser 

realizada no dia 26 de junho de 2008, das 18:00 às 21:00 
horas, tendo por local Câmara Municipal de Vereadores, 
neste município, com a seguinte.

ORDEM DO DIA

1. Deliberação sobre coligações partidárias (dis-
cussão, aprovação e nome(s) da(s) coligação(ões);

2. Escolha de candidato a prefeito e vice-prefei-
to;

3. Escolha de candidatos a vereador;
4. Sorteio dos respectivos números para candi-

datos a vereador.

Bela Vista do Toldo – SC, 16 de junho de 2008.

Diretório Municipal de 
Canoinhas – SC

Homem é executado 
no bairro São Marcos
Uma dívida teria sido o motivo do crime; acusado já se apresentou

O vendedor autônomo Euclides 
Orgecovski, 48 anos, foi executado 
com três tiros na manhã de sexta-feira, 
13, no bairro São Marcos, em Cano-
inhas. De acordo com testemunhas, 
um rapaz teria chegado em um bar 
na rua Emílio Massaneiro e disparado 
cinco tiros contra Euclides. Três tiros 
teriam atingido o vendedor – dois no 
tórax e um no rosto. Os tiros teriam 
sido disparados à queima-roupa. O 
tiro que atingiu o rosto, segundo a 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

perícia, atravessou a cabeça de Eu-
clides saindo pela nuca. 

Na segunda-feira, 16, Giovani 
Ferreira da Silva, 23 anos, se apresentou 
na Delegacia de Polícia Civil de Santa 
Cecília. De acordo com a delegada 
Olívia Cândido, ele teria confessado o 
crime, mas alega que a arma pertencia 
a Euclides. Giovani disse que foi retirar 
FGTS na agência da Caixa em Cano-
inhas quando foi abordado por Eu-
clides, que cobrava dele o empréstimo 
de três cheques no valor total de R$ 
600. Euclides teria dito que cancelaria 
os cheques, com o que Giovani diz ter 

concordado. Mesmo assim, Euclides o 
teria seguido até a casa de sua irmã, no 
bairro São Marcos, e dentro de um bar, 
teria apontado a arma para ele. O rapaz 
teria conseguido tomar a arma da mão 
de Euclides e disparado os cinco tiros. 
A Polícia investiga as duas versões.

Segundo a delegada, Giovani 
morava em Canoinhas e há poucas 
semanas havia mudado para Timbó 
Grande.

Giovani foi liberado depois de 
prestar depoimento, porque se apre-
sentou com advogado e fora do prazo 
de flagrante.  

POLÍCIA

Casa é arrombada e 
carro furtado
Na noite de quarta-feira, 18, na rua 
Curitibanos, a Polícia registrou o 
furto de um Corsa, placas de Rio 
Negro-PR. Sua proprietária informou 
que quando retornou para casa, 
constatou que o veículo não estava 
na garagem e ao entrar na residência, 
notou que seu quarto estava todo 
revirado e certa quantia em dinheiro 
havia desaparecido. Não havia sinais 
de arrombamento. A Polícia investiga 
o caso, mas não há pistas sobre a 
autoria do crime.

Assaltantes furtam 4 
mil quilos de fumo
Na madrugada de ontem, um ra-
paz de 27 anos comunicou para a 
Policia Militar que quatro homens 
chegaram armados com revólveres 
em sua propriedade na localidade de 
Fartura, renderam e amarraram seu 
funcionário. e utilizando um caminhão, 
levaram cerca de 4 mil quilos de fumo, 
entre fardos e folhas secas, seguindo 
rumo ignorado. O fato foi comunicado 
apenas quatro horas após o ocorrido, 
dificultando a localização dos assal-
tantes. A Polícia investiga o caso.

Veículo furtado em SP 
veio para Canoinhas
Na manhã de segunda-feira, 16, a 
Polícia prendeu em flagrante um 
homem de 31 anos que conduzia 
um veículo GM Prisma, placas de 
Osasco-SP. 
Segundo a Polícia o carro havia 
sido furtado na cidade de origem. 
O motorista foi entregue ao Plan-
tão da Polícia Civil juntamente 
com o veículo para as demais 
providências legais.

ORDEM DO DIA

I) Escolha dos candidatos a prefeito, vice-
prefeito e vereadores;

II) Deliberação sobre coligações com outras 
agremiações partidárias;

III) Demais assuntos de interesse partidário.

ADÃO LUIZ DE SOUZA LEITE
Presidente da Comissão Executiva Municipal
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A era dos cursos técnicos
Com tempo de 
duração menor 
que superior 
e certificação 
profissional, eles 
conquistam público 
cada vez mais 

Gracieli Polak
CANOINHAS

VAGAS

CONCURSOS

> VAGAS
AmboS oS SexoS:

Interessadas devem  se apresen-
tar pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

CUIDO de pessoas idosas em 
casa. Fone: 3627-2450.

 > VAGAS 
mASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FemininAS

Interessados devem  se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados devem  se apresen-
tar na rua Major Vieira, 837 - Cen-
tro,  ou pelo fone: 3622-5645

- AUxIlIAr PArA lAnChOnete 
(Entre 18 e 25 anos. Horário de 
Trabalho: das 18h à meia-noite)
- eMPreGADA DOMéstICA 
PArA PernOItAr (Centro de 
Canoinhas)
- eMPreGADA DOMéstICA 
PArA PernOItAr (Rio Bonito 
- Major Vieira)
- eMPreGADA DOMéstICA 
(para residir em Florianópolis)
- BAlCOnIstA (com 18 a 25 
anos)
- AtenDente (com experiência)
- AUxIlIAr ADMInIstrAtIVO 
(cursando ensino superior - idade 
de 18 a 30 anos)
- eMPreGADA DOMéstICA 
(Centro de Canoinhas)
- eMPreGADA DOMéstICA 
(meio-período, Campo d’Água 
Verde)

- VenDeDOr externO (com 
automóvel e experiência. Área: 
produtos de limpeza e higiene)
- COstUreIrA(O)  - com experiên-
cia em máquinas Overloque e Reta.

- AUxIlIAr PArA lAnChOnete 
(Entre18 e 25 anos. Horário de Tra-
balho: das 18 horas à meia-noite)
- MeCânICO 
(Com experiência em suspensão)
- estAGIárIO (loja de materiais 
de construção)
- COBrADOr (Idade: 16 anos)
- AçOUGUeIrO (com experiên-
cia)
- ChUrrAsqUeIrO  
(com experiência)
- VenDeDOr externO (com 
experiência. na área de gênero 
alimentício)
- MOtOrIstA “C” ou “D” (com 
experiência)
- AUxIlIAr De reFrIGerAçÃO 
(com disponibilidade para viajar, 
solteiro)
- AUxIlIAr téCnICO (com Ensino 
Médio)
- VenDeDOr externO (área 
de equipamentos para fumicultura. 

ESTADUAL

FATMA - FundAção do 
Meio AMbienTe

Prazo: até 18 de julho
Cargos: Vários 
Vagas: 144
salário: de acordo com o cargo
escolaridade: 2º e 3º Graus
taxa de inscrição: R$ 80 para 
cargos de Nível Superior e R$ 70 
para cargos de Nível Médio
Inscrições: através do site www.
udesc.br

- PreCIsA-se de 2 moças entre 
20 e 30 anos para trabalhar com 
VenDAs. Oferece-se salário fixo 
+ comissão de venda, registro em 
carteira. Interessadas comparecer 
com currículo na Credi Jomari em 
horário comercial. Rua Eugênio de 
Souza 122, centro, próximo à piz-
zaria La Formasa.

NACIONAL
TCu - TribunAl de 
ConTAs dA união

Prazo: até 3 de julho
Cargos: analista de Controle 
Externo
Vagas: 120
salário: R$ 9144,04
escolaridade: Nível Superior
taxa de inscrição: r$ 85
Inscrições: através do site 
www.cespe.unb.br

uFsC - uniVersidAde 
FederAl de sAnTA 

CATArinA
Prazo: até 3 de julho
Cargos: professor
Vagas: 33
salário: até R$ 6563,28
escolaridade: Ensino Superior
taxa de inscrição: R$ 70
Inscrições: através do site 
www.ufsc.br

CONCURSOS

PreCIsA-se de AtenDente do 
sexo feminino para trabalhar em 
lanchonete, que tenha experiência 
com lanches e balcão. Fone: 3624-
0320 ou comparecer na rua Nazir 
Cordeiro, 506.

PreCIsA-se de eMPreGADA 
para meio período, com experiência 
com criança, que tenha referências 
e more no Campo d’Água Verde. 
Interessadas ligar para: 3624-0308.

Já se foi o tempo em que os 
cursos técnicos não eram valo-
rizados. O mercado profissio-
nal agora pede que os jovens 
estejam bem preparados para 
executar as funções diárias de 
maneira competente e ágil, 
com formação voltada para a 
funcionalidade de suas ações. E 

fundamental é o papel desem-
penhado pelos cursos técnicos, 
que duram em média um ano e 
meio, mas qualificam o profis-
sional exatamente para a área 
em que ele manifesta interesse, 
construindo conhecimentos 
ao aliar a teoria à prática de 
forma interativa. Luiz Carlos de 
Moraes Damasceno, da Escola 
Técnica Dama, afirma que os 
cursos técnicos são voltados 
para concluintes do ensino mé-
dio e para pessoas de qualquer 
idade que tenham concluído o 
ensino médio, ou estejam pres-
tes a concluir. A possibilidade 
de aliar o ensino técnico ao 
ensino fundamental tem atraído 
muitos jovens a procurar um 
curso que possibilite inclusão 
no mercado imediatamente à 

conclusão do nível básico.
Entretanto, uma nova par-

cela profissional começa a 
prestar a atenção nesse tipo 
de qualificação. “Muita gente 
que tem uma graduação, agora 
também procura fazer um curso 
técnico”, afirma Juliane Scul-
tetus Tokarski, coordenadora 
educacional do Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Comercial 
(Senac).

Com escolas qualificadas 
e ampla cobertura propiciada 
pelos serviços nacionais de 
aprendizagem, Canoinhas se 
destaca como pólo na formação 
de novos técnicos, atraindo es-
tudantes de toda a região, como 
Papanduva, Major Vieira, Bela 
Vista do Toldo, Itaiópolis, Iri-
neópolis e São Mateus do Sul.

> Concurso para 
a Universidade Federal de 
santa Catarina oferece 33 
vagas para professoresEmpregos

PÚBLICO jovem procura cada vez mais cursos técnicos para se especializar
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Bocha de Canoinhas leva a 
medalha de prata nos Jasti
Regional teve representação em outras sete modalidades

ESPORTES

A equipe de bocha de Canoi-
nhas conquistou a medalha de 
prata na primeira edição dos 
Jogos Abertos da Terceira 
Idade, realizados de 12 a 14 de 
junho em Chapecó. O trio que 
atuou na competição represen-
tando a SDR Canoinhas, parti-
cipou dos Jasti com os atletas 
Eloir Weinfurter, 61 anos, 
Virgílio dos Anjos, 68 anos, e 
Waldemar de Oliveira, 62 anos. 
O coordenador da modalidade, 
que acompanhou a equipe a 
Chapecó, foi o professor José 
Carvalho Júnior.

  A dupla que disputou a 
final da partida contra a equipe 
de Abdon Batista, perdendo 
por 12x5, era formada por Eloir 
Weinfurter e Virgílio dos Anjos. 
Os canoinhenses para chegar 
à final derrotaram as equipes 
de Concórdia, 12x9; São João 
do Oeste, 12x6; Orleans, 12x9; 
Guaramirim, 12x7; São Louren-
ço do Oeste (semifinal) 12x3; e 
na final perdeu por 12x5 para 
Abdon Batista. 

Os irmãos Antonio e Fran-
cisco Passos, ganharam a me-
dalha de ouro para a equipe de 
Abdon Batista no confronto 
final com  Canoinhas.

A Regional de Canoinhas 
foi representada na primeira 
edição dos Jogos Abertos da 
Terceira Idade, em sete modali-
dades: Bocha Masculina e femi-

Com assessoria
CANOINHAS

nina; Bolão feminino, Canastra 
feminino, Dança Coreográfica 
Livre e Dominó masculino e 
feminino.

“Fui confiante num bom 
resultado. Embora um pouco 
nervosos no início, enfrenta-
mos todos os adversários com 
tranqüilidade. Colocamos na 
cancha toda nossa experiência 
adquirida ao longo dos anos”, 
declarou Valdemar de Olivei-
ra. 

“Pelo número de canchas 
existentes na região, e pela qua-
lidade dos atletas acostumados 
a disputar competições, nossos 

atletas foram muito bem. É uma 
experiência pela qual todos os 
profissionais deveriam passar, 
e verif icar pessoalmente o 
esforço e a dedicação deles”,  
disse Jose Carvalho Júnior, 44 
anos, coordenador da equipe 
nos Jasti. 

É opinião de todos os 
integrantes da equipe de que 
esses jogos da Terceira Idade 
deveriam ser realizados numa 
estação mais quente. “Nas 
condições do clima de inver-
no a gente sofre muito com o 
frio”, lamenta Virgílio.

Definidos os dois times finalis-
tas do Campeonato Municipal 
de Futebol de Três Barras. 
Amigos Casaril e São Cristó-
vão buscam neste domingo, 
22, às 15 horas, no campo da 
ADC Rigesa, o título máximo 
da competição municipal. Os 
jogos da semifinal realizados no 
domingo, 15, ficaram marcados 
por uma goleada e uma decisão 
por pênaltis. 

O Amigos Casaril não to-
mou conhecimento do atual 
campeão Tropical e aplicou 
quatro gols contra um. A ou-

Amigos Casaril e São Cristóvão são os 
finalistas do municipal de futebol 

TRÊS BARRAS tra partida - que envolveu as 
equipes do São Cristóvão e do 
JUBC - foi muito equilibrada 
e terminou empatada em um 
gol. Na decisão por pênaltis 
o São Cristóvão venceu pelo 
placar de quatro a dois. O time 
que perdeu no cruzamento da 
semifinal para a equipe que se 
tornar campeã será declarado 
o terceiro colocado na com-
petição.

O campeonato é uma re-
alização da prefeitura de Três 
Barras, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, Cul-
tura e Esporte e conta com o 
apoio da ADC Rigesa.

Jogando pela última rodada do 1º turno do 
Campeonato Catarinense de Núcleos Genoma 
Colorado – Chave Leste/ Norte – a escolinha de 
futebol tresbarrense obteve duas vitórias e um 
empate contra as equipes de Rio do Sul. A rodada 
foi realizada no sábado, 14, no campo do Caic, 
no distrito de São Cristóvão.

Pela categoria Mirim, com gols de Fabinho 
e James, Três Barras ganhou de Rio do Sul pelo 
placar de dois a zero. Já na categoria Infantil, o 
Genoma Colorado empatou pelo placar de um gol 
assinalado por Jonathan. O destaque da rodada, 
no entanto, foi a sonora goleada aplicada pelos 
tresbarrenses da categoria Juvenil: nove a zero 
sobre Rio do Sul. João Leandro marcou quatro 
gols nesta partida; Negão dois, Ari outros dois e 

o atleta Pedrinho um. 
O Genoma Colorado de Três Barras lidera, 

agora, a competição nas categorias Mirim e Ju-
venil e é segundo colocado na categoria Infantil. 
O segundo turno da competição inicia amanhã, 
porém, Três Barras só volta a campo na primeira 
semana do mês de julho.

Dia 5 de julho, o Núcleo de Três Barras re-
cebe no campo do Caic as equipes de Joinville 
em suas três categorias. Já no dia 19 de julho vai 
a Rio do Sul enfrentar os times da casa. Para o 
dia 2 de agosto está previsto os confrontos contra 
Indaial também no campo do Caic. Em 16 de 
agosto, o Genoma Colorado tresbarrense encerra 
sua participação na primeira fase jogando contra 
Blumenau na casa do adversário. 

Os professores João Eduardo Bischop (Bo-
lão) e João Paulo, que treinam a garotada, dizem 

estar confiantes na classificação à etapa semifinal 
do campeonato. Segundo eles, os atletas têm 
demonstrado empenho durante os treinamentos 
e muita garra nos jogos da competição estadual. 
“O Núcleo de Três Barras, pelo que já apresentou 
no campeonato, tem grandes chances de chegar 
à próxima etapa nas três categorias”, afirmaram 
os professores. Os dois primeiros colocados de 
cada categoria se classificam a outra fase.

O Genoma Colorado tem o apoio da pre-
feitura de Três Barras que paga os professores, 
custeia grande parte do material esportivo dos 
atletas, cede o campo do Caic para os treina-
mentos e ainda promove o transporte gratuito 
dos atletas até o local dos treinos e das disputas 
do campeonato. Empresas da região também 
oferecem suporte a este projeto que reúne mais 
de 500 meninos. 

Genoma Colorado vence duas partidas pelo Catarinense de Núcleos
TRÊS BARRAS
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PRATA para Canoinhas: Virgílio, Waldemar e Eloir comemoram o título
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Troféu Caçulas 30 anos
No sábado,  14, foram realizados os 
primeiros jogos em disputa do bonito 
troféu (foto) ¨Caçulas 30 Anos¨, que 
leva o nome de João Gelásio Weber, 
o mais veterano dos bolonistas do 
clube. Por volta das 13 horas, as 
equipes visitantes foram chegando, 
e de imediato fizeram o reconhe-
cimento das canchas ou pistas. 
Participaram do evento, o Clube de 
Bolão Tiro ao Alvo, anfitrião, Grupo 
de Bolão Caçulas, de Curitiba, Clube 
de Bolão Tivikão, de Porto União e o 
Clube de Bolão Demolidores, de São 
José dos Pinhais-PR.

Cada equipe pode jogar com 
18 atletas, mas, para efeito de pon-
tuação, foram computados os dez 
melhores de cada clube. Termina-
dos os jogos, tivemos os seguintes 
resultados:

1º lugar:
Tiro ao Alvo, com 1.710 pontos;
2º lugar:
Tivikão, com 1.705 pontos;
3º lugar: 
Demolidores, com 1.674 pontos;
4º lugar:
Caçulas, com 1.671 pontos.
No individual, ou seja, no melhor 
pontuador por equipe, tivemos:
Renato (Tiro ao Alvo), 
com 178 pontos;
Couto (Tivikão), também 
com 178 pontos;
Maia (Demolidores), com 
174 pontos;
Juca (Caçulas), com 173 pontos.

Finda a competição, foi servido 
jantar, num clima de descontração 
e amizade. Por volta das 22 horas, 
os visitantes retornaram às suas 

cidades. O próximo encontro será 
no mês de setembro, em São José 
dos Pinhais. Esses jogos fazem parte 

das comemorações dos 30 anos 
do ¨Caçulas¨, em 5 de setembro 
de 2009.

CAMPEONATO DA LMD                         
Neste domingo, terá início o Campeonato de Futebol 2008, 1ª Divisão, pro-
movido pela Liga Mafrense de Desportos.  O Botafogo enfrenta o Vasco de 
Augusta Vitória, às 15 horas, porém, na parte da manhã, às 9h30min, jogam 
os Veteranos do Botafogo x Barrigudos Futebol Clube. Às 13 horas, FME de 
Canoinhas x Aspirantes do Bela Vista. Valor do ingresso R$ 3.

Essa participação do Botafogo pode ser a volta do futebol citadino, 
aspiração dos desportistas, carentes de um bom futebol.

JOGOS DO RETURNO

1ª rodada dia 13/07/2008
Às 15 horas   – Vasco Augusta Vitória x Botafogo – chave A
                          Hilton  x  Vasco Bela Vista – chave A
                          Grêmio Vila Nova x Bandeirantes – chave B
                          Santa Cruz x União da Vila – chave B 

2ª Rodada dia 20/07/2008
Ás 15 horas -  Vasco Bela Vista x Vasco Augusta Vitória – chave A
                        Botafogo x Hilton – chave A
                        União da Vila x Grêmio Vila Nova – chave B
                        Bandeirantes x Santa Cruz – chave B
                                     
3ª Rodada dia 27/07/2008
Às 15 horas  - Vasco Augusta Vitória x Hilton – chave A
                        Vasco Bela Vista x Botafogo – chave A
                        Santa Cruz x Grêmio Vila Nova – chave B
                        União da Vila x Bandeirantes – chave B

SEMIFINAL – dia 03/08/2008
01 -  2º colocado chave B x 1º colocado chave A
02 -  2º colocado chave A x 1º colocado chave B
Dia 10/08/2008
03 -  1º colocado chave A x 2º colocado chave B
04 -  1º colocado chave B x 2º colocado chave A    

FINAL – dia 17/08/2008

LIGA ESPORTIVA CANOINHENSE
O presidente da L.E.C., Juventino Santos Sobrinho, comunica aos clubes à 
ela filiados e aos desportistas, que o horário da entidade, a partir desta data, 
será das 14 às 18 horas, de segunda a sexta-feira. Não haverá expediente 
na parte da manhã.

JOGOS ABERTOS DA 3ª IDADE
Canoinhas esteve representada na primeira edição dos Jogos Abertos/SC 
da Terceira Idade, realizados nos dias 11, 12, 13 e 14, em Chapecó. As mo-
dalidades Bolão Feminino, Canastra Feminino, Dança Coreográfica, Dominó 
nos dois naipes e Bocha Masculino, modalidade esta em que Canoinhas 
conseguiu o 2º lugar, com os atletas Virgilio dos Anjos, Waldemar de Oliveira, 
Eloir Weinfurtt e o técnico João de Lima.

A próxima edição dos JASC/3ª idade será em 2010. Ainda não se sabe 
a data e a cidade que irá sediá-los.

                                       

ESTUDANTES EM CURITIBA
Um grupo de alunos da E.E.B. Irmã Maria Felicitas viajou à Curitiba,  onde 
visitará museus e outros pontos turísticos. Acompanhados por professores 
e diretoras, o grupo deixou nossa cidade por volta das 4h30min de ontem, 
devendo retornar às 23h30min. 

Fuck promove 4.ª Olimpíada AACREF
Amanhã, às 18 horas, acontece a cerimônia de abertura da 4.ª Olimpíada 
AACREF, promovida entre os funcionários da empresa Fuck S.A.. A abertura 
do evento, com direito a acendimento da pira olímpica, desfile das equipes 
e presença de autoridades, acontece no Ginásio de Esportes da empresa 
Lavrasul. Logo após a cerimônia de abertura, dois jogos marcam a abertura 
da modalidade futebol de salão. Entram em campo as equipes Florestal 1  
x  Floresta 4 e FPL A x FPL B.

Nos próximos meses, 16 modalidades serão disputadas pelos atletas da 
empresa, divididos em três equipes. Modalidades como futebol de campo, 
bola 8, pesca, handebol, basquete, truco, tênis de mesa e vôlei estarão em 
disputa. 

Tchau...

FUTSAL
A equipe UnC/Futsal faz um 
amistoso contra a equipe de Join-
ville, hoje, às 20 horas, no ginásio 
do Sagrado Coração de Jesus. 
O JEC deve vir com sua equipe 
completa, com o goleiro Rogério 
da Seleção Brasileira. Valor do 
ingresso R$ 5,00 + 1 quilo de 
alimento não perecível.

A julgar pelo que foi 
visto no Mineirão nes-
ta quarta-feira, a po-
pularidade do técnico 
Dunga no comando 
da seleção brasi-
leira está bastante 
arranhada. Apesar 
de empatar em 0 a 
0 com a arqui-rival 
Argentina, o treinador 
ouviu toda a sorte de 
gritos hostis, pedindo 
sua saída. Este foi o 
terceiro jogo seguido 
sem vitória da sele-
ção (havia perdido 
para Venezuela e Pa-
raguai).

Dunga e a se-
leção só voltam a 
campo nas elimina-
tórias no dia 6 ou 7 
de setembro, fora de 
casa, contra o Chile.

Brasil empata com Argentina, e 
torcida vaia o técnico Dunga
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Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

Amanhã Vou Lá Hoje                                 Paulo e Junior
Tô Passado                                            Garotos de Ouro
Pra Dançar Vaneira                                     Alma Serrana
Tudo Bem                                                Diego e Ricardo
Bala de Prata                                 Fernando e Sorocaba

Contatos com 
a coluna:

dropscn@terra.com.br

Edinei Wassoaski

           Ver um filme baseado em 
livro, geralmente, é uma expe-
riência decepcionante. Nunca 
um filme conseguirá captar total-
mente a essência de uma obra 
escrita. Isso  é fato, não questão 
de competência. Resumir uma 
história de 383 páginas em um 
filme de duas horas é uma tarefa 
ingrata, daí, não existe outra 
solução senão incurtar a história 
ou transformá-la num clipe. Dois 
exemplos recentes de romances 
transformados em clipes estão 
nas locadoras. O Código da Vinci 
e agora, recém-saído do forno, O 
Caçador de Pipas. Marc Forster, 
diretor do segundo, é bem mais 
feliz que o diretor de O Código da 
Vinci. Embora tenha compactado 
a obra de Khaled Hosseini (leia 
crítica na seção Livros), conse-
guiu passar por meio de metáfo-
ras (o livro está cheio delas) as 
principais mensagens do autor. 
Com um elenco não dos mais 
felizes, mas que também não faz 
feio, Forster viaja por inúmeros 
países para contar a história dos 
dois amigos de infância separa-
dos pela inveja e as diferenças 
sociais. Amir e Hassan simbo-
lizam a fartura e a miséria pela 
qual o Afeganistão passou entre 
as décadas de 1970 e 1990.  A 
situação conflituosa do país, que 
só complicaria nos anos 2000 

com a invasão estadunidense, 
serve de pano de fundo para con-
tar a história de amizade diluída 
na incompreensão. Menino, Amir 
comete um erro do qual se arre-
penderá o resto da vida (o que no 
livro não é bem assim, em mo-
mento algum se fala em arrepen-
dimento). Adulto, tem a chance de 
se redimir ao voltar ao Afeganistão 
para salvar o filho de Hassan das 
mãos do regime talibã. Esse via-
gem introspectiva que Amir faz é 
retratado com uma riqueza visual 
que engrandece o filme.
Atormentado pelo passado, Amir 
vê na salvação da criança sua 
própria redenção. Uma possibi-
lidade de ficar em paz consigo 
mesmo.
Não gostei muito da escolha do 
ator Khalid Abdalla para viver 
Amir. Acho ele um pouco frio, 
tenso, sei lá, não bateu com o 
que imaginava ao ler o livro. Mas, 
como disse no início, é pratica-
mente impossível a obra filmada 
superar a escrita.
Vale destacar, no entanto, 
a interpretação vigorosa de 
Homayoun Ershadi como pai 
de Amir e a cenografia im-
pecável, em cada detalhe do 
filme. É uma bela obra, que 
dá vontade de reler o livro.                      
Não seria este o papel das 
adaptações?.

EXTRAS: Dois making ofs do filme, comentários e trailer.

Avaliaçăo CN: Filme:               Extra:

Viva la Vida

Agora é pra valer. Saiu o álbum 
completo do Coldplay, Viva la Vida. 
Os fãs poderão se decepcionar 
um pouquinho, não ouvi muita 
novidade, parece que a banda 
teve medo de ousar e, nesse 
temor, acabou gravando mais do 
mesmo, o que poderia ser bom, 
não fosse a sensação de que a 
banda decaiu.

3 Doors Down

Quem não gosta de rock tem como 
razão básica a gritaria. Não é 
exatamente isso que você vai ouvir 
no novo álbum do 3 Doors Down, que 
acaba de chegar nas lojas. Baladas 
undergrounds, guitarra no tom certo 
e letras reflexivas fazem a diferença  
para essa banda acertadamente 
alternativa. É pra ouvir e relaxar, sem 
a doideira chavão do rock.

           Na próxima sexta-fei-
ra, 27, vai ao ar pelo AXN o 
último episódio da  temporada 
de Criminal Minds, uma das 
mais bem sacadas séries sobre 
investigação criminal que a 
TV já produziu. Assisti poucos 
episódios da 1.a temporada, 
mas posso garantir que a série 
é boa. O que mais impressiona 
é a forma realista com que o 
roteiro expõe assassinos frios 
e com os mais variados com-
plexos (afinal todo criminoso 

Enchente em 
Canoinhas

           Galera se reúne no fim de 
semana para um churrasco. Tudo 
ia muito bem até que uma chuva 
torrencial faz a água invadir a 
garagem.
Resultado?.                                  

> Assista em: http://www.youtube.com/watch?v=AlMpvFJCKOI

          Derramei uma lágrima 
por O Caçador de Pipas. Sei, 
no entanto, que muita gente se 
acabou de chorar ao terminar de 
ler o maior sucesso editorial dos 
últimos anos. É um livro bonito, 
uma viagem introspectiva, que 
por mais que o autor negue, é 
auto-biográfica. 
Parece-me muito claro que 
a primeira metade do livro, 
que narra a infância e os 
erros cometidos por Amir, são 
completamente autorais. A 
segunda metade, marcada pela 
redenção, é puro ingrediente 
ho l lywoodiano.  Purpurina 
para encher os olhos do leitor, 
de lágrimas, claro. Todos os 
elementos que surgem na primeira 
metade  são absolutamente 
verossímeis - o ciúme do amigo, 
a admiração pelo pai, a covardia 
e o medo. É a parte que conquista 
e emociona por ser tão pertur-
badoramente real.

Coldplay
3 Doors Down

O Caçador de Pipas

tem os seus). A referência 
mais próxima que visualizo é 
com o suspense O Silêncio 
dos Inocentes. Óbvio que eles 
não produzem um Hannibal 
Lecter por episódio, mas não 
fica longe disso não. O perfil 
psicológico dos assassinos é o 
fio condutor da série. Especia-
listas das mais diversas áreas 
são responsáveis por explorar 
esses perfis e, a partir daí, des-
cobrir pistas sobre os assas-
sinos. Sei que os fãs vão me 
amaldiçoar, mas acho melhor 
que CSI e suas intermináveis 
subdivisões.
A comparação, aliás, pode ser 
considerada injusta, reconheço, 
já que as duas séries, embora 
tratem de investigações, tem 
cernes diferentes.  Enquanto 
CSI se centra no crime em si, 
Criminal Minds explora a mente 
ciminosa e aí é que está a 
grande sacada dos roteiristas.

O Caçador de Pipas

Khaled Hosseini
Nova Fronteira
383 págs; R$ 19,90

Um bem-humorado vídeo no 
you tube com direito a carvão 
molhado, sapos e um muro 
prestes a cair por conta da ação 
devastadora da chuva. 

 O formando de Tecnologia em 
Radiologia Diego Dirschnabel escreve 
para explicar que o vídeo da semana 
passada é da sétima fase do curso. 
Ele garante que vem mais por aí.

Avaliaçăo CN: Filme:               Extra:
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 Aniversariantes

Enfoque
20/06 - Clodoaldo Artner
20/06 - Daniella Jaremczuk
20/06 - Simone Aparecida 
            Lourenço
20/06 - Claudia Regina Alves 
            Novack
20/06 - Luiz Paulo Pospor
21/06 - Gilberto Jose Grosfskopf
23/06 - Rosana Landoski
23/06 - Andrieli Holler
24/06 - Adriana Bueno de 
            Oliveira 
26/06 - João Pedro Wendt

Leopoldo Konig Segundo ani-
versaria no sábado, 21.

Felicidades!

Felicidades, saúde e muitos anos de vida para Kelly 
Lisboa Kuss, pela passagem de seu aniversário, 

ontem. São os desejos da equipe do Correio do Norte. 
Na foto, Kelly ao lado dos filhos Heloísa e Kauê.

Miriellen Pangratz completou idade nova ontem e 
comemorou a data ao lado do namorado Marcelo.

Desejos de saúde, felicidade e amor. 

Giovana, Diego e Cléa: o tempo passa, 
mas amizade não se abala.

Parabéns ao jovem Romário, 
pelos seus 18 anos! Que 

você continue batalhando e 
que Deus sempre te ilumine. 
Desejos de seus pais Márcio 
e Dircélia e de seus irmãos 

Rodrigo e Rosangela.

 PARABÉNS i
Parabéns ao empresário e 

engenheiro agrônomo, Auro 
Bedretchuk, que aniver-

sariou na quarta-feira, 18. 
Sucesso e felicidades.

 PARABÉNS ii
Domingo, 22, é dia de festa 
para Marcos Guilherme Tor-

quato, que completa
15 anos. Parabéns e felici-

dades!

 MAYARA
Quando Deus mandou você 
para mim, achou que você 

seria apenas mais uma 
criança no mundo, porém, 

com o passar do tempo, ele 
viu que você não era alguém 

comum, mas sim a peça 
fundamental que faltava para 
completar minha vida. Para-
béns pelo seu aniversário, 

que transcorre hoje, e muitas 
felicidades! São os desejos 

de sua mãe Joana.

 3.º CAFÉ 
SOLiDÁRiO

Ocorre dia 5 de julho, no 
Pavilhão da Igreja Matriz, 
no horário das 17 horas e 

também às 20 horas. 
Valor dos ingressos: 

R$ 10 para adultos e R$ 5  
para crianças até 10 anos. 

O Café Solidário deste 
ano é em prol da Rede 

Feminina de Combate ao 
Câncer.

Os ingressos já podem 
ser adquiridos na sede da 

Rede Feminina.

Julieta Muller completou na segunda-fei-
ra, 16, seus 97 anos de idade. A data foi 
comemorada ao lado dos filhos, netos, 

bisnetos e amigos.

Parabéns a Dorilda do Carmo Martins, que 
aniversaria na segunda-feira, 23. Desejos 
de muita saúde, paz e felicidades. São os 
votos de seus amigos Patrick, Irene, de 

seu filho Ângelo e sua nora Cristina.

Apagou velinhas no domingo, 15, o 
pequeno Luiz Henrique. Felicidades!
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IMÓVEIS DIVERSOS

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE mesas e cadeiras dobráveis 
para jardins, churrasqueiras ou áreas, a 
preços baixos. Fones: 9192-6092, 3622-
3886 ou 3622-8126.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

AlugA-SE apartamento central, com 2 
quartos, sala, cozinha, banheiro, área de 
serviço externa, mobiliado. Rua Caetano 
Costa, 408, centro, 1º andar, fundos. Fone: 
3622-6706, direto com o proprietário.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDE-SE Vídeo Locadora completa e 
muito moderna. 10 meses de uso. Fone: 
9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Lan House com computado-
res e Playstation2. Fone: 3622-2842.

VENDE-SE equipamento completo para 
panificadora. Fone: 3622-8248 falar c/ 
Jesubina.

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE cadeirinha de criança para 
automóvel, semi-nova, R$ 140. Fone: 
8833-3986.

COMPRO computador com capacida-
de para jogos de Internet; videogame 
Playstation 2 e TV 20” com entrada para 
vídeo. Fone: (47) 3622-5137.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-novo 
marca Booster com 75W por canal, para 
automóvel. R$ 370. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE apartamento com 80m², co-
zinha, sala, 2 quartos, banheiro e sacada 
com churrasqueira, garagem coberta com 
9m². Situado no centro, próx. ao Bom Dia 
I. Valor: R$ 95mil. Fone: 8827-4860.

VENDO terreno com 640m² no bairro 
Alto das Palmeiras. Valor: R$ 40 mil. 
Fone: 3622-1179 c/ Lisandro.

PROCuRA-SE moça para dividir aparta-
mento. Fone: 9996-5046.

VENDO terreno com 4.000m² na rua 
Adolfo Bading, situado em frente a Adri 
Modas. Rua asfaltada. Ótimo espaço 
para comércio ou residências. Fone: 
(47) 8401-3629

VENDE-SE sobrado no Centro de 
Canoinhas, com terreno de 200m², ao 
lado da Universidade. Fone: 9188-4586.

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

COMPRA-SE e VENDE-SE feijão, batata, 
cebola, frutas e verduras em geral e tam-
bém faço fretes com caminhão baú. Fone: 
(47) 3655-1307 ou  9156-6973.

AlugA-SE apartamento na rua Frei 
Menandro Kamps, c/ 2 e 3 quartos. Fone: 
3622-3980.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m², 
terreno c/ 600m² na rua Alfredo Paul, 449. 
Valor: R$ 57 mil. Aceito carro no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Marcos.

PRECISANDO DE 
DINHEIRO?

ligue pra vizinha 
REDECRED: 
3624-0077.

Seu carro ou caminhão é 
dinheiro na mão. Empresto 

de R$ 5 mil a R$ 50 mil, 
mesmo c/ veículo alienado

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

PROCuRA-SE moças para dividir aluguel 
em Joinville, para trabalhar ou estudar. 
Fone: 3627-2155 ou (47) 3467-6519.

VENDE-SE acessórios para vídeo 
locadora. Tratar pelo telefone (47) 9131-
8130.

VENDE-SE uma serra tico-tico, uma 
furadeira e um par de alto-falante 69. 
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE um videogame Super 
Nitendo. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE antena de internet via rádio. 
Fone: 8827-2289.

TROCO uma casa na cidade de Canoi-
nhas/Três Barras, por uma casa na cida-
de de Lages/SC. Fone: (47) 8815-0455 
ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE terreno no centro c/ 600m² 
na rua 12 de Setembro, nº 343. Fone: 
3622-6085 ou 8847-8125.

VENDE-SE 12 alqueires de terras no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta a 2km da BR-116 no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou 
(41) 9641-3126.

VENDE-SE máquina digital Tec-Pix 
7.2 mega pixels por R$ 1,2 mil. Fone: 
3623-1255.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. Fone: 
8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 
9996-5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em 
frente a UnC, em cima da Casa das 
Noivas.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 
HP (4 tempos) gasolina pura, super eco-
nômico, revisado, por R$ 2,5 mil. Fone: 
8817-3040.

COMPRA-SE filhote de cão da raça 
dobermann. Fone: 3624-0910 – ligar em 
horário comercial.

VENDO Lan House completa, em 
funcionamento e com clientela formada, 
excelente localização (entre UnC e Su-
permercado Bom Dia I). Aceito automó-
vel no negócio.Tratar fones: 9955-9387 
ou 3622-7027 com Daniel.
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FAÇA SUA 
CARTEIRA 
CONOSCO!

CAMINHÕES

MOTOS

VENDE-SE Celta 2001. Impecável. 
Fone: 9906-4975.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

CARROS

VENDE-SE Santana ano 88, modelo 
89, 4 portas, vidro elétrico e alarme. 
Valor: R$ 8 mil. Tratar: 9167-5553.

VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE Uno Fire Flex 2006, 4 por-
tas, limpador e desembaçador traseiro, 
trava elétrica, insufilme, branco c/ 48 mil 
km. Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-4978.

VENDE-SE moto NXR Bros 125 Honda, 
ano 2004, ótimo estado. Valor: R$ 5,6 
mil. Tratar: 8838-9651.

VENDE-SE um Voyage ano 83. Preço: 
R$ 3mil. Documentos ok, em ótimo 
estado. Fone: 3622-7136, falar c/ 
Juvêncio.

VENDE-SE moto Honda NXR 150 Bros 
ES 2006, preta, 4.900 km. Valor: R$ 3,5 
mil + parcelas. Fone: 3622-0484.VENDE-SE Fiesta cor azul, ano 2004, 

modelo 2005, c/ 30.000 km. Valor: R$ 
10 mil + prestações. Fone: 3627-2155 
ou 3622-5933.

VENDE-SE Ecosport 2004, completa. 
Aceita-se imóvel ou 2 carros. Tratar: 
3622-8290 c/ Beto.

VENDE-SE veículo Astra ano 2001, 1.8, 
completo. Valor: R$ 13 mil + financia-
mento. Aceito troca. Fone: 9654-5416.

VENDE-SE consórcio Yamaha con-
templado 13 parcelas pagas. Valor 
do crédito: R$ 6.125,00. Valor a ser 
comprado R$ 2,5 mil. 
Fone: 9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Jeep 64, motor 6 cilindros, 
original. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Escort Hobby, ano 95, em 
bom estado, com vidro fumê. R$ 8,5 
mil. Fone: 3622-8302 c/ Luis Carlos.

VENDE-SE Clio 2002, R$ 3,5 mil de 
entrada + assumir financiamento. 
Fone: 8409-8813.

VENDE-SE Uno Mille ano 96, 4 portas, 
roda esportiva, trava e vidro elétrico, 
pneus novos, ar condicionado, desem-
baçador traseiro, alarme. Fone: 3622-
7475 ou 8422-0812 c/ Hélio.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul. 
Valor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, 
c/ Lisandro.

VENDE-SE: Chevette SL, ano 85, 
branco, álcool, valor a combinar. Tratar 
com José pelo telefone 3622 – 3659.

VENDO Blazer bordô 97, gasolina GNV, 
trio elétrico. R$ 27,5mil. Aceito troca. 
Fone: 3622-5961 ou 3622-0767.

VENDE-SE cavalo mecânico W 40-300 
ano 2001, com carreta Seider ano 2001, 
com frete. Preço: R$ 165 mil. Fone: 3627-
2235. Falar com Francisco.

VENDE-SE Pólo 2001, Classic, cor 
prata, completo. Fone: 3622-0198.

COMPRA-SE uma Van, acima de 2002. 
Fone: 3622-4840.

VENDE-SE Saveiro, ano 96, cor bran-
ca. Fone: 3627-2198. VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 

hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

VENDE-SE Trator Massey-Ferguson 
235, carreta para 5 toneladas dupla. 
Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-5961 ou 
8432-0680.

COMPRA-SE carro financiado com 
parcelas até R$ 250. Interessado ligar 
para: 9152-8475.
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CLASSIFICADOS

3622-1571

PROGRAMAÇÃO FIM DE SEMANA

Cine Pop 
Dance
Quando? Amanhã
O que? Boate nor-
mal.

Channel 311
Quando? Todas as 
quintas-feiras
O que? Bailão univer-
sitário.

Dragoon 
Bar
Quando? De terça a 
domingo, chope, co-
quetéis e porções.

SBO
Quando? Domingo
O que? Grupo Portal 
Nativo.

Rancho 
Brasil
Quando? Amanhã
O que? Festa da Cer-
veja. Cerveja a R$ 1.

V12 Music 
Bar
Quando? Hoje e Ama-
nhã
O que? Boate

Salto d’Água 
Verde
Quando? Domingo
O que? Festa em lou-
vor a São João Batista 
na capela do Salto 
d’Água Verde.

Igreja 
Matriz de 
Três Barras
Quando? Amanhã e 
domingo
O que? Festa em lou-
vor ao padroeiro São 
João Batista.

DESTAQUES NA TV
HOJE > GLOBO > 15H30MIN > 
INDEPENDENCE DAY > A Terra é 
invadida por alienígenas na véspera 
do 4 de julho, dia da Independência 
dos Estados Unidos. Naves gigan-
tescas se posicionam sobre cidades 
importantes, destruindo monumentos 
históricos e matando milhões de pes-
soas. Numa tentativa desesperada 
de derrotar os invasores, um piloto 
de caça, um expert em computação, 
um veterano de guerra e o próprio 
presidente americano se unem numa 
batalha decisiva. Oscar de Efeitos 
Especiais. Dá pra se divertir bas-
tante. ****

AMANHÃ > SBT > 22H30MIN > 
BEIJOS QUE MATAM > Um sinistro e 
misterioso colecionador, que se intitu-
la como Casanova ataca e seqüestra 
lindas mulheres. Uma das vítimas foi 
a sobrinha do dedicado psicólogo 
forense Dr. Alex Cross (Morgan Fre-
eman). Na tentativa de salvar a vida 
de sua sobrinha e de futuras vítimas, 
Dr. Alex lidera a caçada ao serial killer. 
Suspense no tom certo. ***

AMANHÃ > GLOBO > 23H10MIN > 
O TERMINAL > Homem é impedido 
de entrar nos Estados Unidos devido 

a um golpe de estado em seu país, 
ficando preso em um terminal de 
aeroporto. Não podendo retornar à 
sua terra natal porque as fronteiras 
foram fechadas, ele passa a impro-
visar seus dias e noites no próprio 
aeroporto, esperando que a situação 
se resolva. Porém, a situação demora 
a se resolver e ele permanece no 
aeroporto e passa a descobrir seu 
complexo mundo. Interessante, mas 
não é o melhor que Steven Spielberg 
pode fazer. ***

DOMINGO > GLOBO > 01H50MIN 
> LOS ANGELES – CIDADE PROI-
BIDA > No início dos anos 1950, em 
Los Angeles, três detetives que usam 
métodos distintos de trabalho se de-
frontam com um caso de conspiração 
e corrupção policial. A trama atinge 
até os mais altos escalões, que estão 
ligados a um esquema de prostitutas 
de luxo, no qual cada uma delas 
personifica uma estrela de cinema. 
Filmaço, de primeira. *****

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC
“AVISO – PROCESSO SELETIVO EDITAL 02/2008”.

A Prefeitura Municipal de Três Barras – SC torna público que estão abertas, as inscrições para o Processo 
Seletivo Edital nº 02/2008 para emprego público Estratégia Saúde da Família e Programa Psicosocial em con-
formidade com a Lei Complementar Municipal nº 119/2008 e Lei Complementar nº 122/2008. 

DAS VAGAS:
O número de vagas a serem preenchidas através deste Processo Seletivo, bem como salário, carga horária 

e turno de trabalho seguirá o quadro abaixo:

DAS INSCRIÇÕES: As inscrições deverão ser feitas na sede da Secretaria de Saúde entre o dia 20 de junho de 
2008 até o dia 25 de junho de 2008, à Rua Lumber, s/nº, Centro – Três Barras – SC, no horário das 08:00 horas as 
12:00 horas e das 13:00 as 16:00 horas.

DO PROCESSO SELETIVO: 1) Prova Escrita (composta de redação/objetiva- português/matemática/conhecimentos 
gerais/específicos); 2) Entrevista. 3) Prova Prática; 4) Avaliação Curricular.

CRONOGRAMA DAS PROVAS: 

FORMA DE CONTRATO: Emprego PúblicoTemporário
Todos os demais dados do edital poderão ser obtidos junto à Secretaria Municipal de Saúde (endereço acima).
Três Barras – SC, 02 de junho de 2008.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI –
Prefeito Municipal de Três Barras

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS
Avenida  Santa Catarina,  616 -  CEP 89490-000  -  CGCMF, 83.102.400/0001-35
Fone/Fax : 0XX 47 623 0121                              E-Mail : pmtbpro@matrix.com.br         
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IngredIentes
2 xícaras (chá) de arroz branco cozido
1/2 xícara (chá) de leite 
1 colher (sopa) de vinagre de vinho branco 
3 ovos 
1 colher (sopa) de manteiga 
2 colheres (sopa) de endro fresco picado
1/2 xícara (chá) de parmesão ralado

Modo de PreParo
Preaqueça o forno a 220ºC 
(temperatura alta). Numa 
tigela, junte os ovos, o endro 
e apenas 1 colher (sopa) do 
leite. Bata ligeiramente com 
um garfo. Numa frigideira, 
derreta a manteiga em fogo 
alto e junte a mistura de ovos. Mexa bem com uma colher de pau e 
desligue o fogo para que os ovos cozinhem sem secar completamente. 
Numa tigela, junte o leite restante, o arroz cozido, os ovos mexidos, o 
vinagre e a metade do queijo parmesão. Misture bem e transfira para 
uma travessa refratária. Polvilhe o restante do queijo e leve ao forno 
preaquecido para gratinar por 15 minutos. Sirva imediatamente.

HÁ 50 anos

Publicado em  21 de JuNHo de 1958

NEREU RAMOS 
- Dados biográficos

Nereu Ramos nasceu em Lages a 3 de setembro de 
1888, contanto portanto, ao falecer, pouco menos 
de 70 anos de idade. Em 1904 formou-se bacharel 

em ciências e letras no Colégio Jesuíta de São Leopoldo, 
Rio Grande do Sul, e em 1909 doutorou-se 
em direito pela Faculdade de São Paulo. 
Mais tarde foi secretário da Delegação 
Brasileira à Conferência de Haya. Voltando 
ao Estado natal, depois de por algum tempo 
residir em Paris iniciou atividades como ad-
vogado, mas logo após a política absorveu 
os seus entusiasmos e nela ingressa como 
deputado estadual. 

Na campanha civilista encetada por 
Ruy Barbosa, foi ardorosa sua contribuição, 
destacando-se nos comícios públicos e 
na arregimentação dos valores, como ele 
revoltados contra a fraude e a corrupção. 
Quando se esgotaram os meios pacíficos e 
o povo chegou a apelar para uma série de 
revoluções, Nereu Ramos delas participou 
direta ou indiretamente, e na campanha da 
Aliança Liberal que precedeu a vitória de Getúlio Vargas, 
excurcionou em caravanas por todo o País. Eleito deputado 
federal, desenvolveu ação destacada na Câmara de então, 
onde chegara por maior número de sufrágios. A revolução 
trouxe-o de volta a Santa Catarina, ocupada por tropas 
gaúchas, em conseqüência da resistência aqui encontrada 
pela situação política de então. A campanha pela recons-
titucionalização do País, em 1932, veio encontrá-lo na 
trincheira. Convocando o País em 1934, para as eleições à 
Constituinte, foi eleito representante de Santa Catarina. Em 
1935 conquistou, pelo voto da maioria, o posto de governa-
dor do Estado. O golpe de 1937 encontrou-o nesse posto 
e ele foi confirmado então na qualidade de interventor. 

Dicas Avançadas do Windows XP

ÓBITOS

ReGiSTRadoS eSTa  
SemaNa  No caRTÓRio  de 

caNoiNHaS

Antonio Maximiano de Quadros
* 04/07/28
+ 04/06/08

Emílio Geliski
* 14/11/27
+ 11/06/08

Marcos Paulo Soares
* 08/03/08
+ 13/06/08

Euclides Orgecoviski
* 19/08/60
+ 13/06/08

Lourival José Brey
* 09/05/37
+ 14/06/08

Reinaldo Kovalek
* 06/11/86
+ 14/06/08

Dicas de entradinhas - I
CN Nada de muita sofisticação. Ao receber pesso-

as íntimas, tenha sempre o que os franceses 
chamam elegantemente de hors-d’oeuvres e 

os italianos de antipasti. Aqui vão alguns destes 
simples, bonitos e saborosos pratinhos:

:: RabaNeTeS
Escolha os menores, são mais saborosos e 
nunca chegam ocos. Corte-os finamente e 
espalhe por uma terrina rasa, decorada com 
rodelas bem finas de limão. Salpique suco 
de limão e sal, em cima. Para espetá-las, 
simples palitinhos. 

:: PePiNoS em coNSeRva
Escolha os pequenos, arruma-se em 
travessinha e serve-se com maionese. 
Palitinhos.

:: azeiToNaS
Dê preferência as grandes, seja ela verde ou 
preta. De preferência podem estar descaro-
çadas ou utilize ainda, as que em conserva, 
vêm recheadas com pimentão, arenque ou 
alcaparras, são muito gostosas. Palitinhos.

Arroz de Forno

Nas eleições de 2 de dezembro de 1944, Nereu Ramos foi 
eleito senador e deputado, simultaneamente. Optando pela 
Câmara Alta, exerceu a liderança da Constituinte e chegou 
a enfeixar a maior soma de poderes que um catarinense 
já reuniu: dirigente da política nacional e vice-presidente 
da República. Seu trabalho como presidente da comissão 
relatora da Nova Constituição fora inexcedível em patrio-
tismo e devotamento. Em novembro de 1946 foi ao Chile, 
representando o Brasil, como embaixador especial na 

posse do presidente Videla.
Em 1950 foi eleito deputado federal e ime-

diatamente escolhido, por unanimidade, para a 
presidência da Câmara, que exerceu com sua 
alta autoridade e superior dignidade, sendo 
ao final do mandato, alvo das homenagens 
mais excepcionais já recebidas por um homem 
público. Em 1955 o povo catarinense , peni-
tenciando-se do erro anteriormente cometido, 
sufragou de maneira impressionante o nome 
de Nereu Ramos levando-o novamente como 
seu representante ao Senado, onde até agora 
ocupava sua cadeira.

Nereu Ramos foi por duas vezes vice-pre-
sidente da República e por duas vezes exerceu 
a presidência da Nação, a primeira quando vice-
presidente por ocasião de viagem do presidente 
Dutra e a segunda por ocasião dos acontecimen-

tos de novembro de 1954, quando foi chamado a exercer 
papel decisivo para a preservação da democracia brasileira, 
tendo agido como verdadeiro magistrado.

Nereu Ramos, falecido aos 70 anos de idade, era filho 
de impoluto estatista catarinense Vidal Ramos, que fez no 
Estado um dos seus governos mais profícuos, e de d. Tere-
sa Ramos. Era casado com d. Beatriz Pederneiras, ilustre 
dama pertencente a uma das mais distintas famílias de 
Santa Catarina. E de seu feliz matrimônio deixou os filhos 
Nereuzinho, Murilo, Jaime e d. Terezinha de Paula, viúva 
do saudoso médico e militar dr. Augusto de Paula.

> Continua na próxima edição

> execuTaNdo um PRoGRama com PRiviléGio de 
admiNiSTRadoR, Sem PReciSaR fazeR TRoca de 

uSuáRioS 
Você pode executar um programa com privilégios de adminis-

trador, mesmo logado como usuário comum. Clique com o 
botão direito do mouse no ícone do programa, selecione 
Executar como... e entre com o nome e a senha de Admi-
nistrador. O mesmo método pode ser usado para executar 
programas de outros usuários, sem precisar trocar logon, 
desde que a senha seja conhecida. 

> iNiciaR WiNdoWS Sem PReciSaR diGiTaR Nome e SeNHa 
Selecione Executar no menu Iniciar e digite “control userpassswords2”. Isso 
abrirá a janela Contas de usuários. Na janela Usuários, limpe a caixa para 
a opção Usuários devem entrar com um nome e senha para usar este com-
putador e clique OK. Uma janela para logon automático surgirá. Entre com 
o nome e senha para a conta que você deseja usar. 

> deleTaNdo auTomaTicameNTe oS aRquivoS 
TemPoRáRioS da iNTeRNeT 
O Internet Explorer automaticamente deleta os arquivos temporários ao ser 
fechado, mas isso não acontece por default. Selecione Ferramentas>Opções 
de Internet>Avançadas e marque a opção Esvaziar a pasta Temporary Internet 
Files quando o navegador for fechado. 

> PoNToS de ReSTauRação ocuPaNdo eSPaço 
Pontos de Restauração criados no Windows ocupam um determinado es-
paço no HD. O espaço ocupado é proporcional à quantidade de pontos de 
restauração criados. Assim sendo, você pode e deve eliminar os pontos de 
restauração mais antigos. Vá para o menu Iniciar/Todos os Programas/Aces-
sórios/Ferramentas do Sistema/Limpeza de Disco. Na janela que se abrir, 
escolha “Mais Opções”. Na parte de baixo escolha a opção “Restauração do 
Sistema” e “Limpar”. Todos os pontos de restauração serão eliminados, com 
exceção do mais recente. 

> ScaNReG No WiNdoWS xP? 
No lugar dele você poderá usar o programa Erunt para fazer backups do 
registro. Em caso de pane no sistema, ou se quiser desfazer alguma mu-
dança no registro, restaure o registro em prompt de comando no modo de 
segurança. 

> elimiNe aRquivoS TemPoRáRioS 
Muitos arquivos temporários (com extensão .tmp) são criados na pasta c:\Win-
dows\Temp e C:\Documents and Settings\usuário. Você pode deletar todos 
eles periodicamente. Um bom programa para isso é o Clean Disk Security, 
que você encontra em sites de downloads. 

> elimiNe oS aRquivoS THumbS.db 
Quando você visualiza imagens e vídeos no modo miniaturas, o Windows 
cria um arquivo oculto chamado thumbs.db em cada pasta de imagens ou 
videos. Assim você acaba com um monte de arquivos thumbs.dl espalhado 
pelo HD do computador. Esses arquivos não aparecem no Windows Explorer, 
mas aparecem em disquetes ou CDs daquelas pastas que forem gravados. 
Para livrar-se desses arquivos, siga os seguintes passos: 
1. No Windows Explorer clique em Ferramentas. 
2. Escolha Opções de pasta. 
3. Escolha Modo de exibição. 
4. Marque um x em Não armazenar miniaturas em cache.
5. Clique em Aplicar a todas as pastas.
6. Clique em Aplicar e em OK. 

> aTivaNdo PeRmiSSõeS Na veRSão Home do WiNdoWS 
Clique em Iniciar>Executar. Digite “shrpubw”. Escolha a pasta na qual deseja 
aplicar permissões. Escolha um nome para o compartilhamento. Clique em 
Avançar. Agora você pode personalizar as permissões. 
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QUADRINHOS

09/06
Taiane Aparecida Soares 
Fragoso
Pais: Robson Soares Fragoso
Vanessa Kanzler Padilha

09/06
Davi Nataniel Nunes
Pais: Aldo Oilson Nunes
Rosélis Carvalho

09/06
João Pedro Moraes Palhano 
Junior
Pais: João Pedro Moraes Palhano
Maria Antonia Saade José Palhano

10/06
Nícolas Iarrocheski Ferreira 
Padilha
Pais: Patrick Ferreira Padilha
Débora Iarrocheski Ferreira Padilha

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

11/06
Kauã Felipe Gapski
Pais: Marcio Alfredo Gapski
Eliane Aparecida Dolla Gapski

> O JOGADOR ESTÁ 
DE VOLTA

> Bebê de Ronaldo 
Nazário e Bia Antony 

já tem nome

Ronaldo Nazário e a noiva Bia An-
tony decidiram o nome do segundo 
filho do craque. De acordo com uma 
fonte próxima do casal, se for uma 
menina o bebê vai se chamar Sophia 
e ser for menino, Romeu. O craque 
quer ter uma menina e Bia, prefere 
um menino para fazer companhia a 
Ronald, fruto do casamento do Ro-
naldo com Milene Domingues.

> Sandy resolve adotar 
linha discreta

Sandy quer um casamento bem 
discreto, diferente dos artistas atu-
ais que divulgam tudo nos jornais 
e revistas. A cantora foi orientada 
pela mãe, Noely, e pelo pai, Xoro-
ró, para não lotar seu casório com 
celebridades. 

O Jogador volta à programação da 
Rede Record no início de julho. Os 
apresentadores, Ana Hickmann e 
Britto Jr.,  já começam a gravar na 
próxima semana a nova temporada 
do programa de perguntas e respos-
tas, que terá novo formato. Nesta 
segunda edição, só pessoas famosas 
concorrão ao grande prêmio da noite. 
Seis celebridade disputarão entre si, 
cada bloco, até que restem apenas 
dois para a disputa final.  Inspirado no 
americano Pocker Face, o game show 
da Record substituirá O Aprendiz 5 O 
Sócio na grade da emissora.  

José de Abreu está indignado 
com o SBT. O ator teve seu nome 
retirado dos créditos da novela 
Pantanal que está sendo exibida 
no SBT. Além de Abreu, outros ato-
res decidiram correr atrás de seus 
direitos de imagem. Abreu postou 
em seu blog que tem mutreta por 

trás dessa história “Como, onde, 
quando foi o tal ‘leilão público’ 
onde o José Paulo Avalone teria 
comprado os direitos de Pantanal? 
Quero saber qual foi o juiz que 
vendeu umas fitas sem considerar 
os direitos de artistas envolvidos. 
Só no Brasil mesmo!”

> José 
de Abreu 

briga 
com SBT 
por causa 
da novela  

Pantanal
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HOJE - Zé 
Leôncio vai 
até o Rio de 
Janeiro e 
trás o filho 
de  vo l ta . 
Denuncia-
do pelo ex-sogro, Zé Leôncio é preso por 
seqüestro. Leôncio pergunta a Filó se ele é 
o pai de seu filho, e em seguida pede para 
que ela se deite com ele. 

AMANHÃ - Maria continua vivendo isolada 
com sua filha, Juma. Irma manda uma carta 
com noticias do filho para Leôncio. Madelei-
ne descobre e recrimina a irmã. Filó revela 
para José Leôncio que ele é o pai de seu 
filho. Os dois acabam fazendo amor.

Quem teve a oportunidade de participar 
do encontro no domingo, 15, no salão 
de eventos da Matriz Cristo Rei, tem 
certeza de que as lideranças de gru-
pos de reflexão e catequistas tiveram 
momentos muito importantes nas apre-
sentações, assim como a palestra, com 
muita categoria, ministrada pelo padre 
Valmir. O ponto chave do encontro foi 
baseado na família. Algumas pessoas 
se lembram de histórias de família que 
foram contadas quando ainda eram pe-
quenas: sobre o casamento dos avós, a 
visita dos tios que moravam longe, o ca-
samento dos pais, entre tantas outras 
histórias. Também existem momentos 
em que nos reunimos com outras pes-
soas e recordamos as alegrias vividas 
no passado, as dificuldades e tristezas 
que passamos ao longo da vida. Quan-
do isso acontece, somos tomados por 
diferentes tipos de sentimentos. Contu-
do, é interessante perceber o quanto é 
bom ter uma história para contar, fazer 
parte de um momento importante e po-

der transmitir isso para outras pessoas. 
O povo de Deus valorizava as histórias 
de seus antepassados. Essa atitude, 
além de permitir que fizesse memória 
daqueles que viveram anteriormente 
e prepararam os caminhos dos que 
viriam depois, constituía momento privi-
legiado para o povo perceber a riqueza 
de sua própria história. E, principalmen-
te, perceber os sinais da presença de 
Deus, o Deus que caminha com seu 
povo. Por esse motivo, seja de âmbito 
pessoal, familiar, da comunidade local, 
do Estado ou de toda a nação, mostra 
que fazemos parte de um povo que 
caminha e que somos responsáveis 
por essa caminhada. É importante 
reconhecer, assim como os antepas-
sados, a presença de Deus ao longo 
da história: um Deus que envia suas 
bênçãos, mas também profetas que 
anunciam sua mensagem de libertação 
e denunciam as injustiças. Concluindo: 
a liberdade consiste em fazer tudo o 
que não prejudica os outros.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

A energia da semana amplia sua visão interior. Agora 
você consegue perceber que é importante valorizar os 
seus sonhos e projetos. Pode ser a hora de colocá-
los em prática com a ajuda de pessoas amigas e 

importantes no meio social. Seja mais otimista em relação a pessoa 
amada! Não é um bom momento para discutir a relação.

Esta é um semana promissora e movimentada, 
principalmente no setor social e nas relações pes-
soais. Evite falar sobre seus problemas pessoais no 
ambiente de trabalho ou fazer qualquer comentário 

que não seja produtivo sobre as pessoas. Boa semana para curtir 
uma praia, família e estar mais com os amigos.

Os contatos sociais ficam favorecidos durante essa 
semana, portanto esteja atento às oportunidades de 
mudanças. Na vida amorosa evite agir com impulsivi-
dade e aprenda a ouvir mais a pessoa que está ao seu 

lado. Ao surgirem contratempos familiares aposte no diálogo.

Aos poucos você vai acordando para as mudanças 
interiores e percebendo melhor o chamado do plano 
espiritual. Esta é uma semana de harmonia, portanto 
não tente resolver as coisas na impulsividade, com 

ansiedade. Tenha paciência e saiba esperar o momento certo de agir; 
agora é hora de planejar as mudanças levando em consideração o 
seu bem estar, sua felicidade e a harmonia das pessoas que estão 
sempre ao seu lado.

Durante a semana seus sentimentos emoções 
estarão à flor da pele. Boas energias vibram a favor 
do amor, da expressão livre dos seus desejos e 
sentimentos. Deixe fluir, não reprima seus desejos, 

não se cobre nem se julgue. Escute suas vontades e não as dos 
os outros e decida o que é melhor para você. A energia da semana 
também favorece os assuntos de trabalho e viagens. 

A semana oferece mudanças e transformações no 
setor amoroso, nas relações pessoais, família e 
trabalho. Não tenha medo de seguir a sua intuição 
e de escutar o seu mestre interior. Mais criativo 

e ousado, você irá cativar os olhares e atenção de pessoas com 
energia semelhante à sua. Tenha cuidado para não se perder em 
aventuras vazias.

A semana é promissora para as amizades e favorece 
os contatos sociais. Cuidado para não gastar exces-
sivamente. Pequenos passeios e viagens com a 
pessoa amada e família, ajudarão a quebrar um 

pouco a rotina e a tensão em suas relações. Não é um bom momento 
para falar muito de si mesmo. Saiba escutar e compreender a pessoa 
que está ao seu lado.

A semana exige muita paciência para que você não 
se aborreça por conta das pressões no ambiente 
de trabalho. Tenha paciência também nos assuntos 
familiares. Para o amor, a semana anuncia uma fase 

abertura e uma percepção mais aguçada do seu relacionamento. Pode 
ser a hora de dar aquela organizada na sua vida íntima.

Durante a semana os assuntos profissionais ganham 
evidência. Evite cobrar-se excessivamente, e não 
emita julgamentos sobre pessoas próximas a você. 
É hora de atuar de forma mais dinâmica e positiva 

perante a vida. Busque desenvolver mais a sua fé, trabalhar em 
sintonia com o plano espiritual. Há muita energia de cura em você 
que precisa ser doada ao próximo!

É hora de dedicar-se mais aos assuntos do coração 
e valorizar mais a sua relação amorosa. Invista na 
sensualidade, no carinho e permita-se expressar os 
seus verdadeiros desejos e sentimentos. Assuntos 

espirituais poderão fazer parte do seu dia-a-dia esta semana. Não 
deixe para amanhã o que você pode fazer e vivenciar hoje junto à 
pessoa que ama. Boas vibrações para o amor e família.

A semana é de prosperidade e muito trabalho. Aos 
poucos você começa perceber que seus projetos 
têm tudo para dar resultados satisfarios. Não seja 
tão exigente e rígido com as pessoas próximas. Boa 

semana para lidar com aqueles assuntos de família que andavam 
incomodando. Para quem estiver só, vale a pena curtir a noite, bala-
das, festas... Haverão boas oportunidades para ampliar os contatos 
afetivos e fazer amizades promissoras.

Peixes de 22/2 a 20/3
Esta é uma boa semana para resolver conflitos, 
pendências afetivas familiares e amorosas. As viagens 
estão favorecidas. Esteja aberto para ampliar seu 
círculo de amizades. Não tenha medo a apostar no 

amor e em seus sentimentos e passar a confiar na relação. Amor é 
assim, quanto mais você doa, mais você recebe do cosmo!

HORÓSCOPO DA SEMANA

A HISTÓRIA HUMANA É SACRAMENTO

Fonte: Climatempo
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Sol com algumas nuvens. Não chove.

HOJE:

23ºC

Manhã Tarde Noite
11ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
15ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

DOMINGO:

20ºC

Manhã Tarde Noite
14ºC

Chuvoso durante o dia e à noite.

SEGUNDA:

19ºC

Manhã Tarde Noite
13ºC

HOJE - Urânia contrata um casal de dan-
çarinos para ganhar o concurso de dança. 
Cícero flagra Elzinha vendendo seus perfu-
mes na Metalúrgica e a expulsa. Margarida 
fica surpresa ao saber que Franzé ainda 
não sabe ler.  

AMANHÃ - Natércio pede a Frau Herta 
que seja sua companhia durante o jantar, 
deixando-a felicíssima. Dona Alzira fica 
muito feliz ao ver que seu Memé voltou a ter 
o cabelo na cor natural. Bruna se confessa 
com Afonso pensando ser o padre.  

HOJE - Sônia demite Felipe. Renato ouve 
Joana dizer que tem esperanças de reatar 
com Guilherme. Sônia convida Mateus/ 
Helena para trabalhar na Beleza Pura e 
diz que Mateus Sister estava com ela no 
acidente e morreu.  

AMANHÃ - Guilherme constata que Norma 
foi responsável pela confusão na inaugu-
ração da clínica de Joana. Mateus/ Helena 
mente que é homônimo do farmacêutico. 
Sônia continua muito desconfiada. Débora 
e Eduardo decidem que vão ficar juntos. 

HOJE - Donatela repele Dodi. Marconi e 
Lazinho cobram dinheiro de Dodi. Didu 
cai do palanque. Donatela devolve o anel 
que ganhou de Irene. Gonçalo passa mal. 
Donatela vai à festa de Copola. Flora se 
assusta quando ela chega.  

AMANHÃ - Lara repara que Céu não tira 
os olhos de Cassiano. Donatela canta na 
festa. Lara encoraja Donatela a procurar 
Zé Bob. Romildo investiga Elias. Zé recebe 
flores de Donatela. Lara lê as cartas de 
Flora. Donatela encontra Flora.

HOJE - Gabriela mente e afirma a Fredo 
não conhecer Valente. Nati luta com Tavei-
ra e é mordida. Telê tortura Clara. Irma con-
ta a Carvalho que os mutantes devoraram 
os objetos da mansão. Miguel e Aline lutam 
com Lupo. Valente salva Marcelo.  

AMANHÃ - Vavá protege Pachola de 
Fúria. Por amor a Ísis, Vlado promete se 
controlar. Valente lembra de Fredo. Este 
atira em Valente, que é salvo por Marcelo. 
Cassandra é informada de que Mauro está 
morrendo. Rico vira serpente.  

21ºC

AMOR À VIDA
Meio ambiente é a liberdade
Que os olhos podem nos mostrar
Luzes da consciência coletiva
Que em muito pode nos ajudar.

A humanidade afronta a vida
Causando dores que não sabe sarar
Destruindo as riquezas naturais
Como a água que certamente irá faltar.

Fundem a terra sem temor
Com as queimadas a se alongar
Queimando o chão com inseticidas
Os microorganismos perdem lugar.

O desrespeito a si e ao próximo
É a desonestidade que faz brotar
Criando vidas que afrontam a vida
Sem deixar a vida poder procriar.

O homem que saiu de dentro da vida
Não quer hoje com ela caminhar
Invade o proibido espaço do saber
Sem fórmulas de como regressar.

O amor que sempre inspirou a vida
Nos seres desejosos de amar
Está na engrenagem da vida
Em movimento pra ela poder prosperar
Somos dependentes do meio ambiente
Portanto é nosso dever preservar.
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A QUEM RECORRER? | Moradores da rua Zilá Garcindo, no centro, não sabem mais a quem recorrer para verem a 
rua transitável. Buracos, entulho e uma valeta prejudicam o trânsito. Sec. de Obras nada faz

MAIS QUE 1 RAMPA | A 2.ª Conferência Municipal da Pessoa com Deficiência realizada em Canoinhas mostrou que 
os deficientes querem muito mais que integração, eles querem inclusão                       Página 7

INVESTIMENTO
Projeto Aurora 
é discutido hoje 
em Canoinhas

SEGURANÇA

Workshop acontece a partir 
das 8 horas na SBO com a pre-
sença de técnicos da empresa.                    
                               Página 18

Conselhos dizem 
que vão protestar 
Lideranças se reuniram com 
o comandante do 3.º BPM, 
Luiz Roberto de Carlos, e 
concluíram que somente a 
mobilização popular melhora 
a segurança em Canoinhas.   

Página 19

ELEIÇÕES 2008
Leoberto Weinert 
confirma pré-
candidatura

SAÚDE

Partidos definem no próximo 
final de semana candidatos e 
coligações para as eleições de 
outubro.                        Página 4

Radiologista 
contesta dados 
da Sec. de Saúde
Dr. Oscar Defonso diz que a 
prefeitura não gasta R$ 4 mil 
mensais com exames extras em 
sua clínica.             Página 12

CN MULHER
O tão esperado 
momento do sim
O CN ouve mulheres que    
sonham em casar de véu, gri-
nalda e vestido branco.  
                     Páginas 16 e 17
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